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El gobernador Esteban
Villegas signó un con-
venio de coordinación
para el Fondo de
Aportaciones para la
Seguridad Pública
(FASP), en el marco de
este acuerdo estuvo
presente la titular fed-
eral de Seguridad
Ciudadana, Rosa Icela
Rodríguez. Lo anterior
se llevó a cabo este
miércoles en el estado
de Nuevo León.



DURANGO, DGO.
Para seguridad de los

habitantes, direcciones y
corporaciones municipales
llevaron a cabo un operativo
conjunto en el parque Guadiana
para revisar y retirar los puestos
y atracciones que carecen de
permiso, tal como lo instruyó
Toño Ochoa.

Protección Civil, Inspectores y
Juzgado Cívico detectaron varios
puestos irregulares y un camión
que ofrecía internet y renta de
computadoras sin autorización,
los cuales fueron clausurados y
puestos a disposición.

Este gobierno va con todo para
tener espacios públicos seguros y
que ningún duranguense se
encuentre en riesgo por la
irresponsabilidad, advirtieron los
directores municipales en el
recorrido.

Ubaldo Salazar Chávez, titular
de Inspectores y Mario Pozo
Riestra, juez cívico, subrayaron
que las revisiones continuarán
hasta terminar un padrón del
parque. Protección Civil
acompañarán a los propietarios
de los juegos mecánicos para que
cumplan con los dictámenes de
seguridad, confirmó su director,
Gustavo Paredes Moreno.
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TEPEHUANES, DGO.
Los médicos especialistas

comenzaron a llegar a las
comunidades como lo prometió el
gobernador Esteban Villegas en
campaña, por ello durante su gira
por el municipio de Tepehuanes,
anunció la incorporación de
galenos en la cabecera municipal
y en la localidad de San José de la
Boca, para que brinden atención
digna y oportuna a la gente del
norte del estado.

Durante su gira por este
municipio, el mandatario estatal
destacó que el nuevo modelo de
salud que impulsa su gobierno,
comienza a sentirse al interior del
estado, por lo que reiteró su
compromiso con los
duranguenses al expresar,
“cuenten conmigo, le vamos a
agarrar orilla, apenas llevamos
cuatro meses y ya se está

sintiendo la modificación y el
cambio que estamos haciendo”.

Allí estuvo acompañado por los
miembros de su gabinete, a
quienes les instruyó que no
quiere secretarios de escritorio,
sino de territorio, esto al llevar
apoyos y acciones para el campo,
educación, obra y seguridad.

Además de cumplir su palabra
de fortalecer el sistema de salud
en los municipios con la
incorporación de tres médicos
especialistas: dos en la cabecera y
uno en la comunidad de San José
de la Boca, el gobernador entregó
un cheque por 2.5 millones de
pesos de la regularización de
carros extranjeros, que servirá
para la pavimentación de calles;
también hizo entrega de barricas
de pintura, tinacos y alambre de
púas, así como alimento para
ganado, una patrulla y uniformes

para fortalecer el equipo de la
policía municipal.

El mandatario estatal detalló
que en este municipio ya se
llevan a cabo acciones sociales
como la pavimentación con
concreto hidráulico de la calle
prolongación Hidalgo y calle 12
de Diciembre en Santa Catarina,
mientras que en la calle Plutarco
Elías Calles en Santa Clara, se está
rehabilitando un puente
peatonal.

También se realizan trabajos de
rastreo y revestimiento puntual
en el camino a Cerritos, así como
la pavimentación de la calle
principal de La Purísima y la
construcción de 19.25 metros
cuadrados de techos seguros en
viviendas de esta comunidad.

Durante estas actividades, el
gobernador estuvo acompañado
por los titulares de la Secretaría

de Bienestar Social, Rocío Rebollo;
Secretaría de Turismo, Elisa Haro
y del secretario de Seguridad
Pública (SSP), Óscar Galván
Villarreal, quienes refrendaron su
compromiso para seguir
respondiendo a las necesidades
de todos los municipios del
estado.

La presidenta municipal,
Marisela Corral López, agradeció
y reconoció el respaldo de Villegas
Villarreal y apuntó que, con
Esteban, Tepehuanes a la fecha ha
recibido ya 10 millones de pesos

en apoyos, por ello, continuará
trabajando de la mano con el
gobierno estatal por las familias
de este municipio.

“Estamos muy contentas con la
noticia, para todo teníamos que ir
hasta Durango y ahora, ya vamos
a tener aquí los servicios de salud
cerca”, coincidieron María
Dolores Ramos y Josefina
Martínez, habitantes de esta
región, luego de recibir la buena
noticia de que ya contarán con
más médicos especialistas en sus
comunidades.

Comienzan a llegar médicos
especialistas a municipios 

DURANGO, DGO.
En Durango no seguiremos

lastimando al gremio educativo,
por eso limpiaremos nuestro
sistema de educación desde
adentro, aseguró el gobernador
Esteban Villegas, al recalcar que
el reordenamiento administrativo
que se realizará en conjunto con
los sindicatos, va en serio, porque
marcará un antes y un después en
la entidad.

“A los diputados federales,
locales, partidos políticos,
senadores y organizaciones, si

encontramos a personas que no
estén trabajando, que tengan
título falso, que sean aviadores y
que vayamos a mover; yo les pido
a todos, que no me vayan a
marcar para recomendar a
alguien, porque este
reordenamiento se tiene que dar
de una u otra forma”, aseveró el
mandatario.

Villegas Villarreal reconoció que
son más las personas que sí están
haciendo su trabajo como los que
laboran en la sierra, las
Quebradas y otros sitios de difícil

acceso, por ello, esta
reestructuración educativa se
realizará para dignificar su
profesión y en beneficio de sus
familias. Luego que el gobernador
anunciara que se realizará un
saneamiento administrativo y
financiero en la Secretaría de
Educación para poner orden en el
sistema educativo de la entidad,
donde no se permitirá la venta de
plazas, los aviadores o personas
con títulos falsos, los dirigentes
de las secciones 12 y 44,
coincidieron en que Esteban

Villegas es un gobernador
comprometido con la educación.

“Estamos seguros de que con
este trabajo que habremos de
implementar por varios meses,
los resultados los veremos a corto
plazo, ya que desde la
organización sindical, estamos
comprometidos con mejorar la
calidad de la educación, hacer el
trabajo transparente y que no
haya señalamientos, por ello,
nuestros maestros están firmes
en esta gran tarea", dijo Alfonso
Herrera García, secretario general

del SNTE sección 12.
“Estamos para echarle para

adelante, estamos
comprometidos y habremos de
hacer un gran equipo por
Durango”, dijo por su parte el
dirigente de maestros de la
Sección 44, Efrén Estrada Reyes,
al asegurar que el magisterio
contribuirá para cumplir con el
reto de llevar a Durango a los 10
primeros lugares en
aprovechamiento académico
como lo contempla realizar el
gobierno estatal.

No me llamen para recomendar aviadores: Esteban
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DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal se mantiene cercano a los
productores, con el impulso a acciones y
programas que permitan la construcción
de una estrategia de trabajo para elevar
el estatus ganadero, para que represente
mejores ingresos en la cadena de valor
bovino (carne); estrategia que va rumbo
a la transformación del nivel 3 Acreditado
Modificado y subir a la categoría 2
Acreditado Modificado Avanzado.

Así lo dio a conocer, el secretario de
Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural
(SAGDER), Ricardo Ociel Navarrete
Gómez, al informar sobre la participación
del Gobierno del Estado en la Reunión
Comité Binacional en Nueva Orleans, el
Departamento de Agricultura de Estados
Unidos (USDA) y estados exportadores del
país.

“Se acordó el acompañamiento en la
construcción del programa ganadero que
nos permita elevar el estatus ganadero a
nivel 2 (Acreditado modificado avanzado),
y a su vez, se generó la confianza del
Gobierno del Estado ante el USDA como
principal rector en la sanidad animal”,

informó el funcionario.
Detalló que, Durango es el tercer estado

exportador más importante en el país
(después de Sonora y Chihuahua) y como
parte de la conservación del nivel se
realizan revisiones constantes por parte
de la USDA; la más reciente fue en
noviembre de 2021 y de dicha revisión se
generaron 20 observaciones, de las
cuales, 14 estaban en estado crítico, pero
se presentaron las correcciones en esta
reunión binacional. 

En este encuentro, donde también
estuvo el Servicio Nacional de Sanidad,
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria
(SENASICA), también reconocieron el
trabajo en equipo de Esteban Villegas
desarrolla en Durango, en coordinación
entre los órdenes de Gobierno,
productores y profesionales de la sanidad
animal.

Dijo que por todo el trabajo que implica
el avance de nivel, las acciones y
revisiones a desarrollar tardarán entre
tres a cuatro años, ya que para avanzar
estatus 2, se llevan dos años
aproximadamente, pero al cumplir con
los requisitos y si todo marcha bien, se

acreditará el nivel, ya que la intención es
mejorar la seguridad en la movilidad de
ganado, procedencia de cada becerro, que
esté limpio, es decir, completamente
sanos, para incrementar el estatus.

Destacó que a pesar de los grandes retos
con lo que se enfrentó desde el inicio de
la administración, ha sido posible hacer
frente a las adversidades y a su vez,
trabajar en conjunto con las familias del
campo para potenciar cada región de la
entidad.

Va el gobierno de EVV por
elevación del Estatus Ganadero 

DURANGO, DGO.
Tras su designación como nuevo

coordinador del Grupo Parlamentario del
Partido Acción Nacional en el Congreso
del Estado, el diputado Alejandro Mojica
Narváez asumirá la presidencia de la
Junta de Gobierno y Coordinación Política
del Poder Legislativo local.

Con base en la Ley Orgánica del
Congreso, el segundo año de la actual
legislatura será presidido por el
coordinador del Grupo Parlamentario del
PAN, por lo que después del relevo de Joel
Corral Alcántar, mismo que fue anunciado
por el dirigente estatal de ese instituto
político, Mario Salazar Madera, la Junta
de Gobierno y Coordinación Política será

presidida por el diputado Mojica Narváez.
A través de la correspondencia leída en

la Comisión Permanente de este
miércoles 8 de febrero, se notificó al Poder
Legislativo este acuerdo partidista que da
lugar al relevo en la Jugocopo.

Joel Corral Alcántar quien presidió la
Junta desde el primero de septiembre del
2022, manifestó su respaldo al diputado
Alejandro Mojica en su nueva
responsabilidad y dio a conocer la
invitación hecha por la dirigencia de su
partido en el sentido de encabezar una
estrategia de vinculación con el sector
rural de los 39 municipios de la entidad.

Por su parte, Alejandro Mojica Narváez
al asumir el compromiso de coordinar las

tareas legislativas de los diputados
panistas y en consecuencia la Jugocopo,
reconoció la labor realizada por el
diputado Joel Corral Alcántar en su
responsabilidad y ponderó el diálogo con
las demás fracciones políticas al interior
del Congreso en beneficio de los
duranguenses.

“Necesitamos un Poder Legislativo
cercano a la gente, no alejado y fuera de
la realidad, porque finalmente los
beneficiados de nuestro trabajo deben ser
ellos: los ciudadanos, los duranguenses”,
afirmó Mojica, tras anunciar que buscará
se establezca una agenda legislativa
común para el período legislativo que
está por iniciar.

Alejandro Mojica presidirá la Jugocopo 



Directora de FCCFyD
se niega a retirarse
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
José Francisco Olivas Quiroga,

secretario general del Sindicato
de Trabajadores y Empleados de
la Universidad Juárez del Estado
de Durango (STEUJED), advirtió
que aún no ha sido posible
destrabar el problema de la
Facultad de Ciencias de la Cultura
Física y Deporte (FCCFyD), sin
embargo, descartó que se trate de
un tema de violencia de género.

Dijo que al reunirse con las
autoridades universitarias se
propuso la conformación de una
comisión independiente,
encargada de investigar los
hechos y escuchar a las dos partes
en conflicto para entregar las
conclusiones al Consejo
Universitario.

Indicó que lo que se pide es que
mientras se realiza la
investigación se retire del cargo la
directora hasta tomar una
decisión.Apuntó que en cuanto la
directora pida el permiso se
iniciarán las clases de manera
inmediata, puesto que hay
preocupación por la afectación de
los estudiantes, sin embargo
Ávila Zúñiga no aceptó la
propuesta.

Aseguró que este conflicto no es
un problema de género, ya que
algunas compañeras han sido
afectadas por la directora.

"La maestra Abril ha sido
generadora de violencia y se
escuda con que es un problema
de género porque nadie quiere
recibir órdenes de una mujer, lo
que es totalmente falso",
argumentó.

Dijo que el sindicato está
formado mayoritariamente por
mujeres, el origen del conflicto es
que a dos meses de su llegada a
la dirección tomó una posición de
revanchismo con todos los
sectores por no ser parte de su
equipo.

Afirmó que aunque se está
solicitando la destitución, se
respetará la resolución que tome
el comité investigador.

Por otra parte, informó que se
ofreció la destitución de Fabián
Arrieta y la directora
administrativa, pero la directora
sigue con actitudes de
confrontación.

Indicó que este miércoles un
grupo de alumnos se
manifestaron exigiendo reanudar
las clases y están en todo su
derecho, pero se requiere que se
tengan las condiciones para
hacerlo y terminar con el
conflicto.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A partir de marzo, el costo del

peaje en las casetas del país
tendrá un incremento de casi el
ocho por ciento, lo cual impacta
de manera negativa a muchas de
las actividades económicas y
turísticas del país, sobre todo en
carreteras que tienen mal estado
como la Durango-Mazatlán, que
es una de las más costosas y de
las que peor servicio tienen.

Así lo manifestó el secretario
del Consejo Coordinador
Empresarial (CCE), Mauricio
Holguín Herrera al ser
cuestionado por medios de
comunicación acerca del impacto
que tendrá el ajuste al peaje por

7.82 por ciento más este año.
Expuso que es claro que la

federación equivoca la estrategia
económica al incrementar el
cobro de peaje en las autopistas
del país, pues esto va a incidir en
una mayor inflación en todos los
rubros.

Ya se ha dicho que este tema
debe cuidarse, las tarifas se
pudieron reducir para apoyar
esta crisis que se vive, pero se
dice que la estrategia es
equivocada porque con el
incremento que se aplicó,
seguramente las condiciones
económicas van a empeorar.

"Es como una bola de nieve, los
productos tenían ya un
sobreprecio que ahora será

mayor", dijo para añadir que son
varios sectores los que se
perjudican con esta
determinación, como el turismo,
debido a que la economía se
encuentra lastimada la gente
evita salir a vacacionar y de
volar, ni hablar, ya que los
precios de los vuelos de Durango
a cualquier destino de la
República se encuentran entre
los más caros del país y es que
esta es una queja generalizada
de quienes se tienen que
transportar por asuntos de
trabajo.

En el caso de Durango, estos
sobre precios provocan que las
personas busquen otros destinos
para vacacionar, 10 mil pesos un

vuelo de ida y vuelta a México es
inaccesible para la población en
general y a esto se suma un alto
cobro en el peaje, se afecta los
ciudadanos, pero también a las
empresas.

Desde luego que de por sí, no
parece justificado en incremento
y menos cuando se trata de
autopistas que tienen un mal
estado, como la Durango-
Mazatlán que ofrece servicios
malos, hasta en los sanitarios,
amén de la carpeta asfáltica y
otros.

Pega a empresas y ciudadanos
el ajuste en el peaje por 7.82 %
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DIF Municipal trabaja
en prevención del
embarazo adolescente 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La directora del DIF Municipal, Isabel

Ontiveros, informó que se están desarrollando
estrategias de prevención del embarazo
adolescente, es en la zona rural en la que más se
dificulta y en la que se registra más este
fenómeno.

Apuntó que el DIF Municipal cuenta con un
grupo multidisciplinario que trabaja en las
escuelas y en las colonias que así lo requieran,
se ofrecen conferencias y se llevan bebés
robóticos para hacer conciencia en las
adolescentes.

Es en la zona rural donde ha crecido el número
de embarazos en este sector, pero también es
donde más cuesta entrar, pero no se deja de
acudir.

Sin embargo, se observa que el problema viene
desde el núcleo familiar, es por ello que el grupo
multidisciplinario ofrece diferentes estrategias y
dinámicas.

Advirtió que se tiene que trabajar con las
madres y padres de familia pues en muchas
ocasiones se trata de costumbres de las familias
y los resultados son positivos.

Por otra parte, señaló que también se está
trabajando en la prevención de la violencia
contra la mujer una vez que se ha visto un
incremento en los feminicidios.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El conflicto de Estados Unidos continúa

impactando de manera negativa en el
producto del huevo en México, y en
Durango el kilogramo al menudeo,
asciende a más de 50 pesos, así lo
informó el consejero de la Cámara
Nacional de Comercio (Canaco),
Reynaldo Dozal Ibáñez.

El empresario agregó en entrevista que
el precio del huevo al mayoreo se
encuentra alrededor de 48 pesos, sin
embargo, si se busca en las misceláneas
o en las tienditas alcanza los 52 pesos o
más.

Recordó que esto tiene que ver con el
conflicto que tiene Estados Unidos con
un brote que ha significado la muerte de
millones de aves y con ello una escasez
del producto en ese país y sin embargo,
por alguna circunstancia se está
traficando y se está ingresando el huevo
mexicano de manera clandestina al
vecino país, dejando a México con una
situación de carencia, que
necesariamente impacta en la

disponibilidad y en el precio del
producto.

En Estados Unidos actualmente el
precio del huevo oscila en el equivalente
a 150 o 160 pesos el kilo, algo así como
8 u 8.5 dólares.

Hace unos días este producto
alcanzaba los 40 pesos y rápidamente ha
ido ganando un mayor costo que
desafortunadamente impacta en el

bolsillo de las familias duranguenses.
Cuestionado acerca de cuándo pudiera

terminar esta situación, el empresario
que tiene bodegas en el mercado
Francisco Villa apuntó que no hay una
fecha ni certeza de cuándo podría
terminar, pues Estados Unidos debe
poner orden en estos mercados y las
autoridades deben impedir de alguna
forma el tráfico ilegal del producto.

Kilo de huevo ya rebasa los
50 pesos 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El anestesiólogo Omar, antes de

ser detenido publicó en su cuenta
de Twitter un video donde
señalaba que se sentía acosado
por parte de las autoridades.

En el video prevé alguna acción
legal en su contra, pues aseguró
que había cierta persecución.

"Hago este video por si en algún
momento, por si llega una
detención arbitraria, algún daño
sobre mi persona, sobre mi
familia, se difunda", expone en
una introducción.

Luego saluda y se presenta con
su nombre y expone "hago este
video, realmente porque me
siento acosado, me siento
intimidado por la autoridad, no
sé, realmente, hago este video
por la cuestión de las meningitis
en Durango; yo entiendo a cada
familiar, a cada esposo, a cada
padre, cada hijo que ha tenido
paciente con meningitis".

"Soy anestesiólogo, tengo una
trayectoria de 13 años y salí de la
carrera aquí en el estado de
Durango, del hospital general,
tengo en mi haber más de siete

mil anestesias desde que egresé,
nos preocupa que las autoridades
quieran actuar arbitrariamente,
que nos oculten pruebas, que nos
oculten información, que nos
quieran ver como delincuentes,
que nos quieran ver como
asesinos", recalcó.

Finalmente, reveló que sintió
una especie de persecución por
debajo del agua, a oscuras, en
rumores, en reuniones, donde no
se le mencionó directamente
como culpable, “pero sí lo quieren
hacer ver así".

Posterior a ello el anestesiólogo
fue detenido, puesto en prisión
preventiva por un juez y su
audiencia de vinculación a
proceso se llevará a cabo el
próximo domingo 12 de febrero.

De acuerdo a lo señalado por las
autoridades, el galeno violó la Ley
General de Salud, al no respetar
los protocolos, además se le
imputa la probable
responsabilidad de ser quien
proliferó el hongo fusarium
solani, causante de la meningitis
y de los desafortunados
resultados que ha dado esta
enfermedad en la entidad.

Médico se sentía acosado
previo a su detención

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

En rueda de prensa,
estudiantes de la Facultad de
Ciencias de la Cultura Física y
Deporte (FCCFyD) hicieron el
llamado al personal y a la
directora de regresar a clases y
dejar de afectar al alumnado.

Paulina Pulido y un grupo de
alumnos de esta instancia,
exigió se respete su derecho a la
educación, se busca regresar a

clase, ante la afectación
particularmente a los alumnos
foráneos, quienes pagan renta y
transporte, además los trámites
de titulación se están
retrasando.

“Nosotros no somos quién para
decidir si se queda o no, ese es
un tema administrativo que no
nos corresponde”,
argumentando al referirse a la
exigencia de los trabajadores de
destituir a la directora del
plantel, Abril Ávila Zúñiga.

Por su parte, Luis Rangel,

presidente de la Sociedad de
Alumno de la FCCFyD, advirtió
que los estudiantes tienen la
necesidad de regresar a clases.

“Queremos regresar a clase, no
queremos que exista
hostigamiento y queremos
trabajar en armonía dentro de
facultad y que no merme la
calidad educativa”, argumentó.

A la par comentó que él apoyó
la campaña de Ávila Zúñiga y
hoy a casi 30 días de paro pide
que se solucione el problema y
se retomen las clases.

Alumnos de FCCFyD exigen regresar a clases



Por Martha Casas
Durango, Dgo.
El secretario general del

SPAUJED, Érick Hernández Cosaín
informó que este 9 de febrero se
llevarán a cabo las votaciones de
personal sindicalizado de la
Universidad Juárez, a efecto de
aprobar o no, las negociaciones al
contrato colectivo e incremento
salarial para este 2023.

En entrevista, el dirigente
sindical recordó que los
incrementos salariales se
negociaron en aumento de cuatro
directo al salario, uno por ciento
en prestaciones, además de
correcciones de violaciones al
contrato colectivo, la basificación
de las horas de paraescolares,
entre otros.

Aprovechó además para invitar
a todos los universitarios,

académicos, para que pasen a la
consulta del convenio que ya se
firmó con la autoridad patronal
en estos en estos días.

Recordó que este convenio se
encuentra a disposición de todos
los trabajadores universitarios a
través de las diferentes redes
sociales que tienen los sindicatos,
ahí pueden conocer a
profundidad los términos en los
que se negoció el emplazamiento

a huelga, y en base a ello,
formarse un criterio y acudir a
votar de acuerdo o en contra.

Recalcó que las votaciones se
llevarán a cabo en la Preparatoria
Diurna, este jueves 9 de febrero
de las 9:00 a las 18:00 horas.

Mientras que en el municipio de
Gómez Palacio, se llevará a cabo
la consulta en la Facultad de
Ciencias de la Salud bajo el mismo
horario.
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“Amo Correr”,
por una niñez
sana y bien
alimentada

DURANGO, DGO.
Para garantizar el alimento a

más niñas y niños duranguenses,
la presidenta del DIF Municipal,
María Guadalupe Ochoa
Rodríguez, invitó a participar en
la carrera “Amo Correr”, con el
propósito de reunir fondos e
instalar más comedores
comunitarios.

En rueda de prensa, destacó que
con lo recaudado se rehabilitará
los centros de desarrollo Octavio
Paz y Ampliación PRI, para
implementar los comedores y
atender a más de 200 niñas y
niños, como ha indicado Toño
Ochoa.

Liliana Juárez Rodríguez,
directora del Instituto Municipal
del Deporte (Inmude), informó
que la carrera será el próximo 19
de febrero, a las 7:30 horas de la
mañana, partiendo en la esquina
de 20 de Noviembre y
Constitución; habrá tres
categorías, un par de 5 kilómetros
y otra de 10, además pueden
participar personas con
discapacidad sin costo.

Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense,
Valeria Gutiérrez Velasco,
directora de Fomento Económico,
destacó que también se gestiona
ante la Iniciativa Privada para
lograr la meta y garantizar el
alimento a más niñas y niños.

Se llevará a cabo la consulta a universitarios sobre aumento salarial  



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Colegio Médico de Durango

pidió el respeto al debido proceso
judicial que enfrenta el médico
anestesiólogo Omar, a quien se le
imputa responsabilidad en los
casos de meningitis micótica.

El dirigente del Colegio Médico,
Humberto Rosales Ronquillo a
través de un comunicado lamentó
las defunciones ocurridas a causa
de la meningitis, pero también
hizo énfasis en que se requiere
una justicia apegada a derecho.

Dijo que como Colegio Médico
tienen una doble responsabilidad:
la de ver siempre por la
integridad de la sociedad y sus
individuos a través de nuestro
ejercicio profesional; y la de velar

por el bienestar de quienes nos
dedicamos a la atención de la
salud. 

"En tal sentido, aplaudimos el
avance de las investigaciones
para castigar a los involucrados
en esta problemática, que a la
fecha ha enlutado a 35 familias y
puesto en una situación de
vulnerabilidad e incertidumbre,
que no se le desea a nadie, a 44
más", expresa el comunicado.

El gremio médico consideró
además oportuno hacer un
llamado al respeto del debido
proceso al que ya está siendo
sometido su compañero, lo que
incluye una exigencia a las
autoridades para que no
propicien un linchamiento
público en su contra, pues su

culpabilidad no ha sido
comprobada en juicio.

Rosales Ronquillo también
apuntó que los médicos están
alejados del proceso de
adquisición y manejo de los
medicamentos usados en los
hospitales públicos y privados,
por lo que se insiste en que la
búsqueda ministerial debe
centrarse en lo administrativo. 

"Históricamente, los médicos
hemos sufrido episodios de
criminalización que no solo
lastiman a los directamente
señalados, muchas veces de
manera injusta, sino también a
nuestro sector en general. No es
deseable que ello suceda de
nuevo", expuso el líder del
colegio.

"Reiteramos nuestro
compromiso con la salud y la
justicia. Pero, también, con
cualquier compañero que,
estando lejos del dolo, reciba un

trato de criminal y sea expuesto
como tal ante la sociedad, sin
antes haberse dado el proceso
correspondiente", apuntó Rosales
en el comunicado.

DURANGO, DGO.
Por su empoderamiento para

que vivan libres de violencia,
Toño Ochoa invita a las
duranguenses a ser “Imparables
Mujeres que Transforman”,
programa de talleres gratuitos
para lograr su independencia
económica y emocional en
Durango, su casa.

“Su empoderamiento permitirá
el desarrollo integral de nuestra
comunidad”, ya que mediante
talleres de capacitación se
abordarán la salud mental, el
autocuidado, clases de manejo,
educación financiera, defensa
personal y más, informó. 

Las duranguenses imparables
de 18 a 60 años de edad pueden
registrarse en el teléfono
6181378197 o acudir al Instituto
Municipal de la Mujer (IMM), para
romper el círculo de la violencia,
dijo la encargada del despacho
del Instituto, Blanca Elizabeth
Arvizu Martínez.

El programa está diseñado para
que a su término, las mujeres se

fortalezcan en convicciones y
proyectos y, si así lo deciden,
acceder a créditos del gobierno

municipal, como parte del
Programa Integral de Prevención
de Violencia.
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DURANGO, DGO.
El Movimiento de Encuentro

Matrimonial, de la Arquidiócesis
de Durango, invita a los
matrimonios a que sean
partícipe de la experiencia de
Fin de Semana, que se llevará a
cabo del 17 al 19 de febrero. El
objetivo de este retiro, es tener
un encierro de 48 horas, en las
que las parejas participantes
estarán llenas de espiritualidad,
para fortalecer la comunicación
con Dios Nuestro Señor y que
puedan dialogar de mejor

manera entre ellos, para que, a
su vez, consigan poner en
practica todo lo aprendido
dentro del retiro. El Pbro.
Santiago Hinojosa, asesor del
movimiento, compartirá
también algunos temas en este
encuentro, basados en las
Sagradas Escrituras y un
matrimonio perteneciente al
encuentro, explicará la parte
vivencial de esta experiencia.
Para mayores informes,
comunicarse directo al número
6182069268.

Invitan a retiro para matrimonios 

Se abre convocatoria para
“mujeres imparables”

Colegio Médico pide
respeto al debido proceso
de su compañero Omar
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*La UJED inicia
semestre con más de
20 mil estudiantes
*Las candidaturas al
congreso local
comenzaron
*Retos del Internet
*Nos Escriben
*Canasta Básica
*Nadie es culpable,

hasta que se niegue lo contrario
*La Preguntilla
El rector Rubén Solís Ríos encabezó el

inicio del semestre “A” 2023 en la
Universidad Juárez del Estado de Durango.
La ceremonia, con honores a la bandera,
fue en la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración, donde
simbólicamente se dio la bienvenida a más
de 20 000 jóvenes que regresaron a las
aulas universitarias, tanto en la capital
como en Gómez Palacio. Allí deseó éxito a
jóvenes, académicos y trabajadores de la
máxima casa de estudios.

“Me es muy grato saludarlos con este
evento y decirles que durante el semestre
conocerán gente nueva y aprenderán
cosas nuevas. Las aulas de la FECA han
sido construidas pensando en sus alumnos
y maestros; tengan la seguridad de que sus
maestros se convertirán en sus mejores
aliados, los trabajadores administrativos
también realizarán su mejor esfuerzo a lo
largo de este semestre. Quiero felicitar al
director, Dr. José Ramón Duarte Carranza
y su equipo de trabajo, como siempre, son
una muestra de cómo hacer bien las cosas
en la Universidad”, expresó Solís Ríos.

XXXXX
Las calenturas por las candidaturas al

congreso local comenzaron ya y en el caso
de reelecciones se estima posible que en
esta legislatura puede tener reelección
únicamente por la “alianza”, PAN, PRI y
PRD Don Joel Corral Alcántar. Al tiempo.

XXXXX
Con el propósito de concientizar a los

adolescentes sobre las consecuencias y

riesgos derivados de practicar retos en
internet en temas sexuales, y promover el
uso adecuado de las nuevas tecnologías,
personal de Laguna Cero Impunidad AC
llevaran a los planteles educativos los
talleres y pláticas “Retos del Internet”. El
Licenciado Carlos Adrián Alvarado
Fernández, vicepresidente de la Asociación
Civil  manifestó que el uso de ordenadores,
tabletas y teléfonos inteligentes en las
aulas, bien encauzado, puede ayudar al
aprendizaje de los niños y niñas, pero
también tiene sus riesgos y se ha
convertido en una fuente de preocupación
e inquietud para las familias.

XXXXX
Estimado Pascual hay situaciones de las

que no entiendo porque no se afrontan
correctamente, me refiero al brote de
meningitis que no se atiende
correctamente y siguen presentándose
defunciones de jóvenes madres; siendo
que hay expertos en salud pública como lo
es José Ramón Enríquez Herrera, que
interviene en la comisión de salud del
Senado de La República y se debe utilizar
su experiencia.

XXXXX
El gasolinazo ya está aquí, la magna ya

rebasó los 21.10, premiun23. 64, diesel 24.
26.  el litro y  no se diga, pero
“tenebrosamente” ocultan los precios.
Todos los servicios se fueron hacia arriba.
Al igual los precios de la canasta básica
como el huevo, el pan y la tortilla.

XXXXX
Estaba un esposo y llega a su casa súper

encabronadísimo. Toca la puerta
fuertemente y su esposa va corriendo a
abrirle y le dice: -¿Qué te pasa Jorge? ¿Por
qué tocas así? –A lo que el tipo
enojadísimo le dice: -¡No te hagas pendeja
vieja! ¡Ya me dijeron que me engañas con
un tal Víctor! Y la señora pone la cara de
“en la madre” y le dice su marido de
nuevo: ¡Y que además de todo, para
acabarla de joder, me engañas con un
pinche “aprendiz de abogado! La infiel
esposa le contesta: “Negativo nadie es
culpable, hasta que se niegue lo contrario,
negativo”.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de

este conocido refrán ranchero “Cuando las
barbas de tu vecino veas pelar, pon las
tuyas a remojar”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con una  gran aceptación de la

ciudadanía, inició la recepción de
solicitudes y papelería requerida
para participar en la primera
etapa del programa de becas
escolares 2023 impulsado por la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, a
través de la dirección de
Educación del municipio

La directora municipal de
Educación, Sofía Muroaga,
informó que durante la primera
jornada se contabilizaron 547
solicitudes, lo que es un indicador
claro de lo bien que está
recibiendo la ciudadanía este
programa.

Destacó el interés que tiene la
alcaldesa porque su gobierno
trabaje de manera permanente
por los niños y las niñas de
Gómez palacio, al tiempo que
recalcó,  que este programa está
dirigido a aquellos menores que
estudian primaria o secundaria,
vivan en el municipio de Gómez
Palacio, estén inscritos en una
institución pública de esta ciudad
y que requieran del  apoyo para
no interrumpir sus estudios,
haciendo hincapié,  que la beca
no está condicionada a méritos
académicos, pues el derecho a la

educación lo tienen todos los
menores.  

Durante la primera etapa del
programa de becas 2023, que
contempla el cierre del ciclo
escolar vigente, serán otorgadas
a más de dos mil menores, por un
monto de $1,500 para cada niña
o niño beneficiado, mismos que
serán entregados en tres pagos de
$500. 

Para las familias del área urbana
se están recibiendo los
documentos y la solicitud  en el
auditorio Luis L. Vargas y
corresponde acudir en la fecha
establecida de acuerdo con la

primera letra del apellido
paterno; mientras que en el  área
rural se recibirá la papelería en
los módulos de los ejidos
Gregorio A. García, el 14 de
febrero;  Esmeralda,  el 15 de
febrero; y 6 de Octubre, el 16 de
febrero, en horario de nueve de la
mañana a dos de la tarde.

REQUISITOS
Papelería alumno
Copia simple del Acta de

Nacimiento
Copia simple de CURP
Original de Constancia de

Estudios con

Calificaciones firmada y sellada,
emitida en el 2023 por el director
de la institución.

Papelería padres de familia
Copia simple por ambos lados

de la credencial de elector vigente
(con dirección de Gómez Palacio).

Copia simple de comprobante
de domicilio (con dirección de
Gómez Palacio y antigüedad no
mayor a tres meses).

Estudio socioeconómico (el
formato se proporcionará el día
de la recepción de la papelería y
deberá ser llenado con pluma
negra o azul, no se recibirá
papelería sucia, con tachones o

rayaduras).

Calendario de recepción de
solicitudes para el área urbana

La papelería se recibe, en el área
urbana, en el Gimnasio Luis L.
Vargas Av. Mina esq. con Santiago
Lavín de 9:00 a 2:00 y de acuerdo
con la primera letra del apellido
paterno:

F,G,H,I,J,K miércoles 8 de febrero
L,M,N,O jueves 9 de febrero
P, Q, R, S viernes 10 de febrero
T, U, V, W, X, Y, Z lunes 13 de

febrero

En el área rural, todos los
apellidos serán recibidos en
horario de 9:00 a 2:00 en las
siguientes fechas y comunidades.

Martes 14 de febrero, Perímetro
Sacramento, Gregorio A. García

Miércoles 15 de febrero,
Perímetro Centro, Ejido
Esmeralda

Jueves 16 de febrero, Perímetro
Lavín, Ejido 6 de Octubre

Para mayores informes es
necesario comunicarse a la
dirección de educación a los
teléfonos 871 175 1000 ext. 335 y
336.

Ayuntamiento de Gómez Palacio inicia
registro para entrega de becas escolares
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Realiza Sideapa
mantenimiento
a pozos para
garantizar
abasto

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Recientemente, el Sistema

Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado
(Sideapa), a través de su
departamento de
M a n t e n i m i e n t o
Electromecánico, realizó el
reemplazo del motor de 500 HP
dañado en el pozo No.5,
ubicado en la esquina de Urrea
y Trujano,  que abastece a una
parte del centro de la ciudad
además de dar mantenimiento
a su transformador.

El director general del
Sideapa, Francisco Escalera,
señaló que, es manifiesto el
interés de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, por trabajar
continuamente para mejorar la
calidad del servicio prestado,
por ello, se realizan de manera
regular, acciones de
mantenimiento en los pozos de
agua potable que existen en el
municipio, ya que con ello se
garantiza flujo y calidad del
agua en los hogares. 

El titular de Sideapa,
mencionó que las labores de
reemplazo tanto del motor
como del transformador se
realizaron durante la noche,
con la intención de afectar lo
menos posible a los usuarios.

También se informó, que en
días recientes, se hicieron
trabajos de mantenimiento
correctivo al pozo No.6,  tales
como la fabricación de
rebombeo, este pozo abastece
a las colonias las Rosas y El
Campestre; así mismo,  en el
pozo No.5,  se realizó la
construcción de la caja de
válvulas y la medición de aforo.

Finalmente, agregó que al
pozo de Transporte I, se le
hicieron trabajos de limpieza y
pintura en el tren de descarga.

Por Alejandra Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Uno de los principales factores
que ocasionan los ronquidos, es
la obesidad, cenar demasiado y
muy tarde, de acuerdo a la
información proporcionada por el
doctor David Sifuentes, del Centro
de Salud Izauro Venzor de esta
ciudad.

De igual manera, aconseja llevar
un estilo de vida saludable para
evitar la roncopatía, mejor
conocida como ronquido al
dormir, el cual es un problema de
salud que, de no atenderse, puede
provocar enfermedades, los
cambios en el estilo de vida, como
bajar de peso, evitar el consumo
de alcohol antes de acostarse o
dormir de costado, pueden
ayudar a que este sonido
desaparezca.

El epidemiólogo, David
Sifuentes explicó que los
ronquidos son el sonido ronco o
fuerte que se produce cuando el
aire pasa por los tejidos relajados
de la garganta y hace que estos
vibren mientras se respira.

Comentó que casi todas las
personas roncan de vez en

cuando, aunque en ocasiones
puede tratarse de un problema
crónico que afecta la salud, sobre
todo cuando se trata de personas
obesas.

Destacó que cuando el ronquido
se acompaña de pausas de
respiración presenciadas durante
el sueño, somnolencia excesiva
durante el día, dificultad para
concentrarse, dolores de cabeza
por la mañana, dolor de garganta
al despertar, sueño intranquilo,
jadeo o ahogo por la noche,
presión arterial alta, dolor en el
pecho por la noche o el sonido es
tan fuerte que interrumpe el
sueño de la pareja, es necesario
buscar atención médica.

Contrario a la creencia de la
gente, sostuvo, roncar no es
sinónimo de dormir bien, ya que
cuando esto ocurre el paciente no
obtiene un sueño reparador y al
despertar se siente cansado, de
mal humor, con dolor de cabeza,
pesadez en la nuca y alteraciones
en la memoria lo que deriva en
baja productividad laboral y la
posibilidad de accidentes
automovilísticos.

El doctor Sifuentes, señaló que
la obesidad es uno de los
primeros factores que ocasiona

ronquidos, por lo que se
recomienda bajar de peso, no
cenar demasiado y evitar
alimentos ricos en grasas,
además de no tomar bebidas de
cola, alcohólicas o con cafeína;
dormir con ropa cómoda, no
tomar siestas ni tratar de

conciliar el sueño con la
televisión o el radio prendidos.

Si la persona padece este
problema, debe acudir a su
médico familiar para que sea
considerado en tratamiento y, de
ser necesario, se refiera a consulta
con especialistas, dijo.

GÓMEZ PALACIO, DGO. 
Con el fin de brindar mayor

seguridad a las personas que
acuden al centro de Gómez
Palacio y dejan estacionados sus
autos a las afueras de los
comercios, la Dirección de
Seguridad Pública Municipal, en
coordinación con los
comerciantes establecidos de la
ciudad, se dieron a la tarea de
iniciar el padrón des “viene
viene” o “franeleros” del sector,
esto con el fin de mantenerlos
identificados y que los
ciudadanos puedan conocer la
identidad de la persona a quien
"le encargan” su vehículo.

Atendiendo las indicaciones de
la alcaldesa Leticia Herrera, en el
sentido de brindar mayor
seguridad a los gomezpalatinos,

y a los propios comerciantes,  se
puso en marcha el mencionado
programa con el cual los “cuida
carros” portarán un gafete de
identificación, el cual presenta
sus datos de identificación y la
fotografía del portador, además,
se les dotó de chalecos
distintivos, mismos que  fueron
donados por la Unión de
Comerciantes de Gómez Palacio;
en el evento de hoy, fueron
entregados 60 chalecos, señaló
Alberto Abdo Prieto presidente de
la citada organización de
comerciantes.

Abdo Prieto, afirmó que, se
espera en breve seguir sumando
a más “cuida carros” a este
programa, con el cual se busca
tenerlos bien identificados y
acreditados por parte de
Seguridad Pública, con ello se

brindará una mayor seguridad a
los ciudadanos que acuden al
centro a hacer sus compras, ya
que hace tiempo, se presentaron
muchas denuncias de robo de
autopartes en el sector.

En cuanto a la percepción de la
seguridad en el centro de la
ciudad, el presidente de la Unión
de Comerciantes de Gómez
Palacio, señaló que, ha mejorado
bastante “se nota más la
presencia policiaca y más de los
policletos, quienes ayudaron en
gran medida a disminuir la
incidencia delictiva sobre todo en
la pasada temporada navideña,
que presentó números muy bajos

de delitos, con respecto a años
anteriores,   ya que, al haber un
incidente, eran los primeros en
hacer presencia."

Por último, Abdo Prieto, señaló
que, gracias a las medidas de
seguridad que se han
incrementado tras la llegada a la
presidencia de Leticia Herrera, los
robos a comercios han
disminuido en un 80 por ciento,
en relación con el año pasado, y
esta baja de delitos no es
exclusiva para el comercio, pues
también disminuyó
considerablemente el robo a
personas que acuden al centro,
concluyó.

En GP, dotan de chalecos
distintivos y gafetes de
identificación a “viene viene” 

Obesidad, uno de los principales
factores que ocasiona el ronquido
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Eran cerca de las 10:00 horas de
este miércoles cuando la
desgracia ocurrió en la colonia
Morga al norte de la ciudad; la
calle Zacatecas fue el lugar donde
se registró un siniestro con
resultados fatales, un hombre
trabajador de la empresa Intergas
falleció aplastado por los
escombros de una casa que se
derrumbó tras una explosión de
gas.

El joven que falleció tenía 29
años y llevaba por nombre
Alejandro Briceño, se ganaba la
vida como supervisor de técnicos
de la empresa Intergas y junto
con su compañero había acudido
a ese domicilio, tras un reporte
que hizo la familia por una fuga
de gas, que se advertía con el

simple olor.
Sin embargo, al estar

desarrollando las maniobras de
control de la fuga, por alguna
circunstancia sobrevino la fuerte
explosión que causó el derrumbe
de la vivienda.

La alerta se encendió de
inmediato y los cuerpos de auxilio
se dirigieron al lugar para
confirmar que había personas
atrapadas entre los escombros,
un total de cinco personas se
encontraban en la vivienda,
cuatro de ellos fueron rescatados
con vida, pero
desafortunadamente el último en
ser localizado por la profundidad
del punto donde se encontraba,
fue el joven de 29 años, el cual
pese a los esfuerzos ya no
contaba con signos vitales.

El hecho movilizó a cuando

menos de 45 elementos
bomberos y de otras
corporaciones de emergencia,
incluso fue necesaria la
intervención del Ejército en las
labores de rescate.

Además, participaron cuando
menos una decena de vehículos
para acordonar la zona y rescatar
a los afectados que se
encontraban atrapados.

Con lesiones, pero no de
gravedad, fueron rescatados
Gregorio Sánchez Salas de 62
años, Hugo Favela, América Soto
de 39 y Jesús Estala.

De acuerdo a lo explicado por el
director de Protección Civil
Municipal, Gustavo Paredes
Moreno, la fuga de gas llevaba
algunas horas y tras la explosión
se causó el derrumbe del techo de
la vivienda, atrapando así a las

personas.
Se hicieron maniobras muy

especializadas para rescatar a las
personas atrapadas resguardando
desde luego la integridad de los
propios elementos de auxilio, ya
que la vivienda se encontraba
muy inestable, se tuvieron que
utilizar gatos hidráulicos y gatos
mecánicos y procedimientos muy
profesionales.

Indicó que hace mucho tiempo
no tenía una emergencia de esta
índole, sin embargo, se mostró

buena coordinación entre los
elementos de diversas
corporaciones, profesionalismo y
afortunadamente se rescataron
cuatro personas con vida.

Finalmente, hizo la
recomendación de tener cuidado
con las instalaciones de gas en el
hogar, porque no es una cosa
menor, invitó a utilizar materiales
necesarios y adecuados para ello
y evitar de esta forma poner en
riesgo la seguridad de la familia y
de terceras personas.

Explosión de gas en La Morga
deja una víctima mortal

Redacción
DURANGO, DGO.

La mañana de este miércoles, se
registró un conato de incendio en
el colegio del Real, ubicado en la
avenida San Agustín, Potrero de
San Miguel, de esta ciudad
capital, que dejó como saldo solo

daños materiales.
La oportuna intervención de los

brigadistas de protección civil
interna con la que cuenta la
escuela evitó que la situación
pasara a mayores.

El conato de incendio inició en
las pastillas de corriente eléctrica. 

Al lugar acudieron elementos de

la Dirección Municipal de
Protección Civil (DMPC), quien en
forma conjunta con los
brigadistas de la institución
educativa controlaron la
situación, no obstante, aplicando
los protocolos de emergencia con
las brigadas internas capacitadas,
se realiza evacuación de 70

alumnos de primaria, 235 de
secundaria y 118 de preparatoria,
esto, con la finalidad de ponerlos

en una zona segura. 
No se reportan personas

lesionadas.

Evacuan a estudiantes del colegio Del
Real por conato de incendio



Capturan a presunto
narcomenudista 
Redacción
DURANGO, DGO.

Silvestre de 56 años de edad, fue
detenido por agentes de la Policía
Estatal, con 16 bolsitas
conteniendo polvo blanco con las
características del “cristal”. 

Según el reporte de las
autoridades, el presunto
narcomenudista fue capturado en
prolongación Francisco I. Madero
esquina con bulevar Cereso, de la
colonia Niños Héroes, en Gómez
Palacio, Dgo. 

Los oficiales procedieron a
revisar a Silvestre después de
mostrar una actitud evasiva,
asegurándole  16 bolsitas tipo
ziplock color amarillo
conteniendo en su interior polvo
semi granulado con las
características del cristal, además
de asegurarle 3 billetes de 100
pesos, motivo por el cual fue
puesto a disposición del
Ministerio Público, para la
responsabilidad que le resulte.
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Redacción
Durango, Dgo.

Un varón de 54 años de edad, de
nombre José Israel García
Rodríguez, originario de la
localidad General Arturo Bernal,
de Pánuco de Coronado, Dgo.,
perdió la vida a consecuencia de

las heridas que sufrió en una
volcadura.

Los hechos ocurren este martes,
a las 13:15 horas, cuando José
conducía un vehículo de la marca
Chevrolet, línea Equinox, modelo
2005, color guinda, circulando
por la carretera Francisco I.
Madero-San Juan del Río, a la
altura del kilómetro 37+600,

donde perdió el control de la
unidad y después se volcó,
perdiendo la vida en el lugar, por
lo que el agente del Ministerio
Público adscrito a Guadalupe
Victoria, Dgo., ordenó su
levantamiento y traslado al
Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la práctica de la
necropsia de ley.

Un muerto en volcaduraRedacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Publica
detuvieron en las inmediaciones
del Parque Guadiana, a José Luis,
de 53 años de edad, quien estaba
causando daños al “Muro
Verde”.

La detención se realizó en las
calles Ferrocarril, entre Laurel y
Olivo, de la colonia Del Bosque,

para luego ser remitido a los
separos de la Estación Norte,
donde comenzaron los trámites
correspondientes, así como la
certificación médica, en la cual
se determinó que jase Luis se
encontraba en segundo grado de
ebriedad al momento de ser
sorprendido por los elementos
de seguridad.

El sujeto fue puesto a
disposición del Ministerio
Público para que responda por
sus actos.

Arrestan a sujeto por causar
daños en el Muro Verde

Volcadura
deja un
herido de
gravedad 
Redacción
DURANGO, DGO.

A la clínica del ISSSTE ingresó
politraumatizado y con
fractura medular, Gerardo
Fidel Medrano Soto, de 55 años
de edad, vecino de la colonia
Héctor Mayagoitía
Domínguez, de esta ciudad
capital.

Lesiones que se causó el
martes, a las 09:00 horas
cuando viajaba a bordo de un
vehículo de la marca Ford,
línea Ranger,  modelo 2005,
color rojo, conducido por Jesús
José de 51 años, circulando por
la carretera que conduce al
poblado Almoloya
perteneciente a Juan Aldama,
Zacatecas, momento en el que
al pasar por un tramo de arena
el vehículo derrapó
provocando que el conductor
perdiera el control del volante
y finalmente se volcaran.

Redacción
DURANGO, DGO.

Atendiendo los reportes
ciudadanos de inseguridad que
se viven en algunas colonias de
nuestra ciudad, la Policía Estatal
llevó a cabo un operativo de
revisión de personas y vehículos
en diferentes zonas, inhibiendo
posibles delitos con la presencia
de los elementos. 

Oscar Galván Villarreal,

secretario de Seguridad Pública,
explicó que se estarán
atendiendo los reportes
ciudadanos para poder brindar
una mayor seguridad en los
puntos de mayor conflicto, de
ahí que puedan generar algunas
molestias, pero es para dar
tranquilidad a los habitantes de
la ciudad. 

A través de la Policía Estatal en
coordinación con otras

corporaciones, se realizó
operativo de revisión de
personas y vehículos en las
colonias J. Guadalupe Rodríguez,
Emiliano Zapata, Luis Echeverría
y del Maestro. 

Se revisaron un total de 46
personas y 22 vehículos, siendo
puestos dos individuos a
disposición de la autoridad
administrativa por diversas
faltas. 

Implementa Policía Estatal operativos de vigilancia y revisión en colonias

Redacción
DURANGO, DGO.

La Secretaría de Seguridad
Pública realiza diversas acciones
entre la población estudiantil
para prevenir el suicidio y la
promoción de la salud mental
entre los jóvenes, esto a través
de la Subsecretaría de
Prevención Social y Participación
Ciudadana, acudiendo a la
Escuela Secundaria Dr. Carlos
Graeff Fernández.

El Comisionado Oscar Galván
Villarreal, Secretario de
Seguridad Pública, explicó que se
está trabajando en diferentes
acciones encaminada a lograr
que los jóvenes desistan de
ideaciones con relación al

suicidio y también se combate el
bullying en sus diferentes
modalidades a través de
programas que se operan a
través de la propia Subsecretaria,
siendo una instrucción precisa
del Gobernador, Esteban Villegas
Villarreal, de atender esta
problemática de salud mental en
todos los planteles educativos
que sean necesarios. 

En este sentido, el
Subsecretario de Prevención
Social y Participación Ciudadana,
Hugo Nevárez Hernández,
explicó que se trabaja en la
Estrategia Estatal de Prevención
2022, en su Capítulo: Prevención
del Suicidio y Promoción de la
Salud Mental, se llevó a cabo la

conferencia con el tema
“Ciberbullying: Consecuencias
legales y emocionales", con los
332 alumnos que conforman la
Escuela Secundaria  Dr. Carlos
Graeff Fernández, ubicada en la
Colonia Arco Iris, por la salida de
la carretera a Mazatlán. 

El funcionario de seguridad
explicó que estas pláticas son
con la finalidad de brindar
información y psicoeducación
para prevenir incidentes
relacionados con la violencia
escolar, así mismo cuidar de su
salud mental y reducir los
factores de riesgo de suicidio.
Igualmente, se brindó una
orientación psicológica
personalizada.

SSP lleva conferencias a estudiantes para prevenir el suicidio
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Agencias
CHIHUAHUA 

En respuesta a las medidas
cautelares emitidas por la
Comisión Interamericana de
Derechos Humanos (CIDH), en
favor de integrantes de la
comunidad jesuita de Cerocahui,
la Fiscalía General del Estado
promueve una reunión con los
beneficiarios a fin de determinar
acciones a seguir para garantizar
el respeto de sus derechos
individuales.

Es a través de la Fiscalía

Especializada en Investigación de
Violaciones a los Derechos
Humanos, Fiscalía de Distrito
Zona Occidente y de la Comisión
Ejecutiva de Atención a Víctimas,
que se han sostenido reuniones
con la Secretaría de Gobernación
(SEGOB).   

En virtud de que el objetivo es
proteger a los miembros de la
comunidad, garantizar su
seguridad en las labores que
realizan, se acordó efectuar un
análisis de riesgo, respecto al
contexto del lugar donde llevan a
cabo sus actividades.

Aunado a ello, la Fiscalía General

del Estado ha mantenido
operativos de seguridad en el
municipio de Urique, mediante
patrullajes, recorridos e
instalación estratégica de puntos
de revisión.

Dicha acción se suma a los
trabajos de inteligencia policial,
que lleven a la captura del
generador de violencia, José
Noriel Portillo Gil alias “El
Chueco” y de quienes pertenecen

a su grupo delincuencial. 
Las tareas conjuntas son

permanentes y a la fecha se ha
logrado la detención de 30
personas ligadas a esa estructura
criminal.

Atiende Chihuahua
recomendaciones de la CIDH

Agencias
CULIACÁN, SIN.

Cristóbal Castañeda, secretario

de Seguridad Pública del Estado
de Sinaloa, informó que este
miércoles se registró un aterrizaje
de emergencia de un avión
pequeño.

Por medio de un mensaje en

redes sociales, el secretario de
Seguridad de Sinaloa apuntó que
este aterrizaje de emergencia
ocurrió en la zona conocida como
El Tamarindo, en Culiacán.

“Ante el reporte de un supuesto

accidente aéreo en la zona de El
Tamarindo #Culiacán, aclarar
que se trató de un aterrizaje de
emergencia de una avioneta
fumigadora”, explicó el
funcionario desde su cuenta de

Twitter.
Castañeda Camarillo apuntó

también que “afortunadamente
no se reportan personas
lesionadas”, tras este aterrizaje
de la aeronave.

Avión fumigador realiza aterrizaje
de emergencia en Culiacán
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Agencias
Ciudad de México.- Viviana

Salgado, mujer que fue detenida
e imputada por supuestamente
haber arrojado las aspas de una
lavadora a las vías del Metro de la
Ciudad de México, exigirá una
disculpa pública al Gobierno
capitalino y una reparación por
daños.

La mujer, quien fue absuelta por
las autoridades, acudió a la
Comisión de Derechos Humanos
local para que se investigue el
caso en su contra. Denunció

además que presenta secuelas
familiares, económicas, sociales y
de salud.

Manifestó que el proceso
judicial en su contra le provocó
estrés postraumático, mismo que
supuestamente derivó en
complicaciones de salud,
principalmente hipertensión
arterial.

Viviana acusó que la Fiscalía
pretendió dejarla encarcelada con
elementos falsos. “Todo por ser
pobre, por eso me mandaron a la
cárcel, se ensañaron conmigo, fui

su experimento en todos los
problemas que tiene el Metro“,
manifestó.

Teófilo Benítez, asesor jurídico
de la víctima, agregó que por las
acusaciones sin sustento, Salgado
y sus hijos perdieron sus trabajos.

Por lo anterior, el abogado pidió
a Nashieli Ramírez, presidenta de
la Comisión de Derechos
Humanos capitalina, que conceda
protección a la mujer y que la
apoye para lograr una reparación
del daño, así como la disculpa
pública.

Viviana Salgado, detenida por “sabotear” el Metro,
exigirá disculpa pública al Gobierno de la CDMX

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

A través de una suspensión
definitiva, la jueza Séptima de
Distrito en Materia
Administrativa de la Ciudad de
México ordenó a las autoridades
del Gobierno Federal no limitar
los recursos destinados al servicio
de horario extendido en las

Reglas de Operación del
programa La Escuela es Nuestra
(LEEN) para el 2023.

Por medio de un comunicado, la
organización Mexicanos Primero
apuntó que en las Reglas de
Operación de LEEN, publicadas en
enero pasado, la Secretaría de
Educación Pública (SEP) estableció
que las escuelas beneficiarias del
programa solo podrán usar el

21% de los recursos que recibe
cada una para ampliar su jornada
escolar a seis u ocho horas,
situación que limitaría el servicio
por falta de recursos para el pago
de docentes y directivos.

La orden de la juez es
consecuencia de una deanda de
amparo, en la cual se reclama que
la SEP hizo una interpretación
ilegal y errónea respecto de lo

dispuesto por el Presupuesto de
Egresos de la Federación (PEF)
para 2023, el cual ordena que se
utilicen hasta el 21 por ciento de
los recursos totales asignados a
La Escuela es Nuestra para las
horas adicionales de aprendizaje
en las escuelas.

Mexicanos primero explicó que
al servicio de horario extendido
previsto por dicho programa le

corresponden hasta un total de 5
mil seiscientos millones de pesos.

“La implementación de la
limitante que la SEP interpretó de
manera equivocada haría
prácticamente imposible la
ejecución del horario extendido,
lo cual es claramente violatorio
de los derechos de niñas, niños y
adolescentes”, se lee en el
comunicado.

Ordena jueza federal no limitar los recursos
del programa La Escuela es Nuestra



16 JUEVES 09 DE FEBRERO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
NACIONAL 

Agencias
Ciudad de México.- La visita a

México del presidente de Cuba,
Miguel Díaz-Canel, se centrará el
próximo sábado en temas
médicos y de salud, reveló el
canciller mexicano, Marcelo
Ebrard.

El titular de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE)
también informó que
posiblemente se abordarán
asuntos económicos durante la
reunión del presidente
mexicano, Andrés Manuel López
Obrador, con su homólogo
cubano en Campeche, estado del
sureste del país.

La reunión está prevista a las
8:00 h local en la ciudad de
Campeche, donde también
estarán miembros de los
gabinetes y donde se
supervisarán los avances del
Tren Maya, obra insignia del
presidente López Obrador para
potenciar la economía de la
región sur-sureste mexicana.

“Vamos a tener una reunión
bilateral con varios funcionarios
de ambos países para revisar en
qué va la relación bilateral, sobre
todo, el intercambio de
cuestiones de orden médico y
otros temas que están
pendientes y que hay que
revisar”, expresó el canciller
mexicano.

Ebrard también comentó que
dentro de los temas a discutir
están las vacunas anticovid, que
se aplican en México como parte
de las campañas de refuerzo.

“Probablemente haya otros
temas en materia económica.
Vamos a ver, el día sábado, a qué
se puede llegar, pero creo que
esencialmente será el tema
médico, de equipo farmacéutico,
ese tipo de cuestiones”, insistió.

La visita de Díaz-Canel a
México se da ante el envío de
casi 500 médicos cubanos al
país, ante la falta de
profesionales mexicanos en
salud, en particular en las zonas
más marginales del territorio,
con especialidades como
cardiología, pediatría, cirugía
general y ortopedia, entre otras.

Asimismo, la visita a la zona
donde se desarrolla el Tren Maya
se da en un marco en el que se
han importado a México 20 mil
toneladas de balasto cubano que
se utilizan en el desarrollo de la
megaobra impulsada por el
presidente López Obrador.

Esta será la cuarta vez que
Díaz-Canel visita México bajo el
mandato de López Obrador,
quien además visitó La Habana
en mayo pasado para firmar el
acuerdo de salud que permitió la
llegada de los médicos cubanos.

“Eso va a ser el sábado,
Campeche, va a durar todo día.
Y el día domingo en la mañana
pues ya se retira el presidente de
Cuba”, expuso Ebrard.

López Obrador ha abanderado
la lucha en la región para exigir
que Estados Unidos termine con
el embargo, al que ha llamado
“retrógrada”, “medieval” e
“inhumano”.

Díaz-Canel hablará de
medicina y salud en su
visita a México

Agencias
Ciudad de México.- El

exgobernador de Nayarit, Roberto
Sandoval, negó los señalamientos
en su contra que hizo el exfiscal
estatal, Édgar Veytia, durante el
juicio contra Genaro García Luna
en Estados Unidos.

Veytia aseguró que la campaña
electoral de Sandoval para
convertirse en gobernador fue
financiada por el Cártel de los
Beltrán Leyva.

Niego y rechazo
contundentemente que mi

campaña o mi persona haya
tenido relación con grupos del
narcotráfico”, dijo en un
comunicado.

Se trata de las primeras palabras
de Sandoval Castañeda desde que
fue encarcelado, mismas que
fueron publicadas a través de su
esposa Ana Lilia López.

El ex mandatario estatal recordó
que el proceso legal por el cual se
encuentra en el Cefereso de El
Rincón “no tiene nada que ver
con narcotráfico”.

Muestra de ello, expuso, la

Fiscalía General de la República
determinó que “en mi caso no
hay indicios de enriquecimiento
ilícito ni de peculado“.

Como la gente lo sabe estoy
detenido y en proceso por temas
administrativos como el del
Programa Alimentario PROSA,
donde el objetivo principal fue
ayudar a la gente, y ese se
cumplió a cabalidad”, señaló.

Roberto Sandoval dijo confiar en
que el proceso legal avance hacia
una conclusión favorable, puesto
que está seguro de su inocencia.

Roberto Sandoval rechaza
señalamientos de Edgar Veytia
durante juicio a García Luna;
niega vínculos con el narcotráfico



17INTERNACIONALJUEVES 09 DE FEBRERO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Agencias 
El cardenal Beniamino Stella,

enviado del papa Francisco, pidió
este miércoles en La Habana,
Cuba, la puesta en libertad de
presos que participaron en las
protestas antigubernamentales
del 11 de julio de 2021.

Stella hizo estas declaraciones
en los últimos compases de su
visita a Cuba, donde ha
rememorado el viaje que hizo
hace 25 años al país el entonces
papa Juan Pablo II, considerado
entonces un gesto histórico.

El papa desea mucho que haya
una respuesta positiva” del
Gobierno cubano ante las
peticiones de la Iglesia para la
liberación de los manifestantes
condenados, aseguró el cardenal
en declaraciones a los medios.

Consideró a este respecto
secundario que se defina
legalmente como una amnistía o
una clemencia, porque “las
palabras pueden ser también
secundarias”.

“Pero es importante que los
jóvenes que en un momento
manifestaron su pensamiento de

la forma que conocemos puedan
volver a sus casas”, destacó.

El cardenal aseguró que durante
su visita a Cuba ha podido
manifestar a las autoridades
cubanas este “anhelo” de la
Iglesia y se mostró deseoso de
que a partir del “momento útil y
positivo” que ha supuesto su
viaje “nazcan cosas nuevas para
el pueblo cubano”.

Poco antes, en un discurso en la
Universidad de La Habana ante el
presidente cubano, Miguel Díaz-
Canel, el enviado del papa
subrayó que “no se puede
subordinar la libertad a ningún
cálculo de intereses, coyunturas,
esperando mejores tiempos”.

Agregó asimismo que Cuba
“debe ser libre de toda
injerencia”, pero también
favorecer que “sus hijos sean
hombres y mujeres libres”. La
libertad, añadió, tiene que
permitir el crecimiento material y
espiritual.

Reconciliación y diálogo
Stella llamó a “promover la

reconciliación y la fraternidad”
desde la “diversidad” y no “por

similitud de ideas”, y reivindicó
una “cultura del encuentro” que
fomente la creación de “puentes”
por los que “transitar en común”.

En sus declaraciones a los
medios, el cardenal reivindicó el
papel del diálogo, desde “la
bondad y el respeto”, tanto en sus
conversaciones con altos cargos
cubanos como en las relaciones
entre La Habana y Estados
Unidos. “Hablando se pueden
encontrar soluciones”, afirmó.

El Vaticano desea que “los que
tienen poder se puedan hablar, se
puedan escuchar mutuamente”,
indicó Stella, porque de “ahí
pueden salir cosas que beneficien
al pueblo cubano”.

Ojalá se dé y se dé pronto (este
diálogo), y se constituya en un
paso importante para muchos
avances que el pueblo cubano
necesita mucho. Hay cosas que se
deben hacer y hacer pronto”,
agregó.

También hizo referencia a la
fuerte migración que vive
actualmente Cuba, que ha
perdido alrededor de un 3 % de su
población solo en 2022,

principalmente por la severa
crisis económica, pero también
por la represión política.

El enviado de Francisco pidió
que los cubanos puedan hacer
realidad en su país “sus anhelos y
esperanzas” y que los jóvenes
realicen allí sus “sueños”.

Medición para el deshielo
El papa Francisco fue uno de los

artífices internacionales del
acercamiento entre Estados
Unidos y Cuba que se produjo
entre 2014 y 2017, con los
expresidentes Barack Obama y
Raúl Castro, respectivamente, una
fase conocida como el deshielo.

No obstante, la llegada de
Donald Trump a La Casa Blanca
acabó con este proceso e incluso
lo revirtió, con la aplicación de
nuevas sanciones -que se
sumaron a las ya vigentes- y la
inclusión de Cuba en la lista de
países patrocinadores del

terrorismo.
En los últimos meses se ha dado

un discreto y pragmático
acercamiento entre los dos países
en distintas áreas de interés
común, como la migración y la
seguridad nacional, y se han
eliminado algunas de las últimas
sanciones de Estados Unidos.

Stella llegó a Cuba el 23 de enero
en un viaje enmarcado en el 25
aniversario del viaje pastoral a
Cuba de Juan Pablo II, el primer
papa que visitaba la isla.
Posteriormente acudieron a Cuba
sus dos sucesores, Benedicto XVI
y Francisco.

Tras unos primeros días en La
Habana, en los que tuvo
oportunidad de reunirse con
algunos altos cargos del Gobierno
cubano, Stella inició un viaje para
visitar todas las diócesis católicas
del país y entrevistarse con sus
responsables.

Enviado de Francisco pide “libertad”
en Cuba para presos del 11J

Agencias 

Estados Unidos planea poner fin
el próximo 11 de mayo a una
norma sanitaria que permite las
expulsiones en caliente en la
frontera, conocida como el Título
42, señaló el Departamento de
Justicia.

En un documento presentado
ante la Corte Suprema de EE.UU.
en las últimas horas, el Gobierno
del presidente Joe Biden aseguró
que cuando se levanten las
declaraciones de emergencia
nacional y emergencia de salud
por la pandemia de COVID-19,
también se suspenderá el Título
42.

En ausencia de otros desarrollos
relevantes, el final de la
emergencia de salud pública
terminará con el Título 42 “,
sentenció el documento
presentado ante el Supremo, que
estudia una demanda de varios

estados que buscan mantener la
restricción migratoria.

La Casa Blanca informó la
semana pasada que dejará de
considerar la covid-19 como una
emergencia nacional el próximo
11 de mayo.

A partir de esa fecha, el
Ejecutivo estadounidense
también planea imponer una
nueva restricción al asilo en la
frontera: quienes no hayan
solicitado refugio en un tercer
país ni tampoco hayan pedido un
permiso humanitario para entrar
a EE.UU. serán expulsados a
México, según detalla el
documento.

A finales de diciembre, la Corte
Suprema ordenó a la
Administración Biden mantener
el Título 42 de manera cautelar,
mientras decide sobre un
demanda presentada por los
fiscales de 19 estados que desean
preservar la normativa.

Desde entonces, el Gobierno ha

decidido expandir el uso de las
restricciones para permitir las
expulsiones de las personas
provenientes de Cuba, Nicaragua
y Haití.

Como consecuencia, la cifra de
arrestos de migrantes en la
frontera ha disminuido,
alcanzando su punto más bajo en
dos años el mes de enero, según
informó a EFE un funcionario del
Departamento de Seguridad
Nacional (DHS).

El uso del Título 42, que
también es utilizado para
expulsar a venezolanos,

mexicanos, guatemaltecos,
hondureños y salvadoreños, ha
sido criticado tanto por
legisladores demócratas como
por organizaciones en defensa de
los derechos humanos.

“Las personas se han visto
forzadas a esperar en México en
ciudades fronterizas que son muy
peligrosas (…) y muchas están
tratando de entrar a EE.UU.,
evadiendo la Patrulla Fronteriza y
arriesgándose a morir en el
desierto”, dijo a EFE Adam
Isaacson, investigador de la
organización WOLA, con sede en

Washington.
A finales de enero, un grupo de

80 congresistas demócratas,
encabezado por el senador Robert
Menéndez, criticó en una carta la
decisión de Biden de expandir el
Título 42, calificando la regla de
una “burla de la ley nacional e
internacional”.

La normativa, heredada del
mandato del expresidente Donald
Trump (2017-2021), ha permitido
más de 2.5 millones de arrestos
desde que entró en vigor en 2020,
de acuerdo con datos del
International Rescue Committee.

Gobierno de Biden planea levantar el Título 42
a inicios de mayo



Plan de arranque de la nueva “Mexicana”
Ximena Garmendia
A pocos “sorprende” que Andrés Manuel

López Obrador ocupe el espacio matutino
ante los medios de comunicación para
dictar la agenda desde Palacio Nacional.
Esta mañana, el presidente aprovechó la
conferencia mañanera para hablar de la
creación de la “nueva” Mexicana,
aprovechando la pregunta expresa de una
reportera. Tampoco sorprende que, como
ha sucedido en temas aeronáuticos, el
mandatario no responde concretamente
las preguntas, pero no pierde la
oportunidad para llevar su discurso a un
terreno que pueda manejar más
cómodamente, y por ahora esa zona de
confort se reduce al costo de los boletos.

Pasado ese escollo, la pregunta de la
reportera quedó en el aire, y
olímpicamente ignorada: ¿para cuándo la
inauguración de la nueva línea aérea? Y la
respuesta era necesaria sobre todo para
disipar ciertos nubarrones dispuestos a
oscurecer los planes del presidente.

En efecto, ya hubo un acuerdo con los
sindicatos y con la asociación de jubilados,
así como con el personal de confianza;
pero en la Junta Federal de Conciliación y
Arbitraje andan rondando unos abogados,
quienes dicen representar a dos grupos -
pequeños- de trabajadores.

Dejémoslo claro: se trata de compañeros
que decidieron demandar de manera
“particular” hace algunos años a la
empresa Mexicana de Aviación, además de
las demandas interpuestas por los
sindicatos. No es nada nuevo bajo el sol.

Es casi “normal” que en los conflictos
colectivos de trabajo, aparezcan como
hongos los despachos jurídicos que invitan
a tramitar y litigar las demandas de
manera individual -es decir, sin los
sindicatos de por medio-, prometiendo “el
oro y el morro”, cobrando bajos
honorarios, a cambio de un determinado
porcentaje de la cantidad que se consiga
al final.

Ahora, estos asesores legales, tras doce
años de litigio (en algunos casos), buscan
que a sus defendidos les entreguen cifras
muy superiores a las que negociaron los
sindicatos con el Gobierno Federal y que
acordaron para todos los trabajadores;
para ello amagan con interponer una serie
de amparos que impidan -o por lo menos
retrasen- la adquisición, por parte del
Gobierno, de la marca y los bienes de la
empresa.

No me toca a mí calificar esta acción de
fraude procesal, acto premeditadamente
dilatorio, o de plano una “vulgar
chicanada”. Es a los juzgadores a quien les
corresponde resolver si dichas acciones
legales son procedentes y fundadas.

Alegarán que no han sido “oídos y
vencidos” en juicio, y eso alcanza para
promover demandas de amparo, aunque

no para garantizar que sean admitidas,
tramitadas y resueltas favorablemente
para los quejosos. ¿Legal? Tal vez, ¿ético?
Tengo mis dudas.

Y es que no parece que los abogados lo
hagan pensando en el bienestar de sus
clientes. Por cada persona que demandó
con estos abogados, cuyos nombres
tampoco me corresponde revelar,
cobrarían alrededor del 30% de lo que les
pagarían a sus representados.

Estos ínclitos abogados, empedernidos
defensores de la legalidad y la justicia
laboral, están dispuestos a envainar su
espada justiciera, y ya no promover los
amparos, si a sus clientes les ofrecen una
cantidad de dinero que les parezca
“razonable”.

Una fuente informada me dice que están
pidiendo dos millones de pesos por cada
uno de sus defendidos. Si Pitágoras no
falla, estos despachos estarían cobrando
cerca de 600 mil pesos por cada cliente. No
sé qué opine usted amable lector, pero
parece un buen negocio, pero para el
despacho.

De todas formas el trabajador no recibiría
lo que por ley le correspondería (ya en
columnas anteriores hablé de las
cantidades estratosféricas e impagables a
las que se llegó tras 12 años de litigio); y
evidentemente ninguna cobija cubre
tanto: si esos dos millones (por cliente de
estos despachos) salen del dinero que el
Gobierno está etiquetando para la compra
de la marca “Mexicana de Aviación”,
entonces tirarán todos los acuerdos a los
que se llegó con los sindicatos en meses y
meses de trabajo, conciliación y
negociación.

Pero si salen de otro rubro del erario
público, entonces todos los mexicanos

estaremos pagando una especie de
“rescate privilegiado” para un puñado de
trabajadores que avala que usen sus
derechos para chantajear al único
gobierno que de verdad está haciendo
cosas para “finiquitar” un problema que
nos ha tenido en un patético limbo
jurídico por más de una década.

Tal vez, -y subrayo que es una mera
especulación-, esta sea la razón por la que
el Presidente no ahonda en el tema del
plan de arranque de la nueva línea aérea;
el acuerdo firmado con los sindicatos, y los
otros grupos de trabajadores, es muy
claro: tendrá efectos legales “sí y solo sí”
no quedan trabajadores con juicios y
demandas pendientes; en cualquier otro
caso, el gobierno no adquiere ni la marca,
ni los bienes de Mexicana de Aviación. Es
decir, puede levantarse de la mesa, y
lavarse las manos mientras dice: “Yo lo
intenté, pero no hubo manera de llegar a
acuerdos”, y seguir adelante sin voltear
atrás, como sucedió con la Cooperativa
Aviación Mexicana.

Sería una tristeza inmensa. Son
momentos en los que deberíamos tener
claro no solamente el modelo de aviación
para la nueva línea aérea, sino también
cuántos equipos tendrían para comenzar
a operar, y cuál sería su oferta. Si el plan
era inaugurarla junto con el Tren Maya, ya
tendrían que estar pensando incluso en la
venta de boletos, que debe hacerse con
anticipación, y créanme que el tiempo
apremia.

Sé que piensan que la SEDENA se
encargará de la operación, pero ¿de verdad
piensan que es posible que de un día para
otro el ejército estará listo y preparado
para manejar una aerolínea civil?

Tengo la experiencia de haber trabajado,

en 2010, en el plan de arranque de
Mexicana después de su bajada de vuelo.
En ese tiempo en que estábamos a la
espera de un inversionista, ante la
negativa del Gobierno Federal de rescatar
a la aerolínea. Durante unos meses estuve
trabajando en el plan de arranque y no fue
solo uno, fueron varios; cada uno con
características diferentes, por eso sé que
el tiempo no perdona, primero porque
nuestro país no arrenda aviones, esos hay
que pedirlos al extranjero, y debe
negociarse qué tipo de arrendamiento se
utilizará: si el dry lease, solo se renta el
tipo de avión que se vaya a operar, o el wet
lease, que además del avión, incluye el
pago del seguro, el mantenimiento y de
ser necesario la tripulación.

A raíz de la pandemia, por ejemplo,
Aeroméxico cambió el tipo de
arrendamiento que manejaba, a uno “por
hora”, que se conoce como PBH, un
modelo muy socorrido en las aerolíneas de
bajo costo. Esta medida fue parte del plan
de acción para salir de una quiebra,
tramitada en los términos de la ley
norteamericana (el famoso Capítulo 11).

Un plan de arranque debe contemplar al
personal, cuánta gente se necesita para
operar en un inicio, además de prever un
plan de crecimiento a corto, mediano y
largo plazo. Otro punto que se tiene que
cubrir a la brevedad es el tema de la
documentación del personal, y los
adiestramientos que requieren.

En aquellos ayeres, uno de los planes que
se trabajaron era arrancar con 10 aviones.
Sí, leyeron bien, con los 10 equipos que sí
eran propiedad de Mexicana, flota
compuesta por aviones Airbus (A320 y
A319). Este plan quedó bajo el resguardo
de la Secretaría de Infraestructura
Comunicaciones y Transportes, y no ha
faltado quien le ha echado un guante, y lo
ha utilizado para su propia agenda, como
ha sido el caso de Interjet.

Hace 13 años pusimos sobre la mesa otro
plan de arranque, más ambicioso,
propuesto por PC Capital, que consistía en
arrancar con 30 equipos Airbus A320. El
gobierno de entonces les pedía a los
posibles inversionistas que el plan que
presentaran forzosamente tenía que ser de
350 millones de dólares. Pero de eso, “ya
llovió”, como se dice coloquialmente.

La pregunta de la reportera que ayer
quedó en el aire, hace surgir un montón de
dudas. Para inaugurar el Tren Maya junto
con el lanzamiento de la nueva línea aérea,
vamos más que tarde. Ya tenemos
piedritas en el camino que sólo buscan su
beneficio personal y no el grupal (nuevos
amparos). No podemos olvidar las
solicitudes de los trabajadores que están
agrupados en la Cooperativa “Aviación
Mexicana”, que piden ser tomados en
cuenta en la nueva empresa.
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“Su Dios es el dinero”
AMLO

Volvimos a ver una escena idéntica a la
que protagonizó hace años René Bejarano
en las oficinas de Carlos Ahumada, pero
esta vez aparecen Raúl Pozos, actual
secretario de Educación, Armando Toledo,
Coordinador de la Oficina de la
gobernadora Sansores y la senadora,
Rocío Abreu.

La historia del Cash
Ya han sido documentadas al menos dos

décadas en que AMLO opera así. Por
ejemplo, en la época de Salinas, cuando
sus famosas caravanas y marchas a la
CDMX, el entonces regente Manuel
Camacho Solís le entregó dos maletines de
dinero procedentes de la caja chica de la
Policía Auxiliar, en aquella ocasión
argumentó que se los dieron por el
“desgaste” que los marchantes tuvieron.

Luego vino Gustavo Ponce, exsecretario
de Finanzas de AMLO en la CDMX, quien
además de gestionar los recursos para el
“movimiento”, tomó una parte para
jugarlo en Las Vegas.

Pero, quizá uno de los más icónicos
episodios del cash, fue cuando Brozo
difundió en su espacio informativo, videos
de su exsecretario particular, René
Bejarano y el exdelegado en Tlalpan,
Carlos Imaz, entonces esposo de Claudia
Sheinbaum, secretaria de Medio
Ambiente, recibiendo el cash, para la
campaña de 2006 de manos del
contratista Carlos Ahumada.

Corrupción a la vista de todos
En su valiente libro “El Rey del Cash, el

saqueo oculto del presidente y su equipo
cercano” Elena Chávez dio detalles de
cómo los operadores de López Obrador
consiguieron miles de millones de pesos
para financiar y apoyar el movimiento.

Los actuales gobernantes de la CDMX
Da cuenta de la forma en que operaban

personajes como Mario Delgado, entonces
secretario de Finanzas de la CDMX para
entregar dinero en efectivo para el
movimiento; de Marcelo Ebrard y Claudia
Sheinbaum que llevaban dinero a la causa
de AMLO con el Metro o de Ariadna
Montiel, actual titular de la Secretaría de
Bienestar, que utilizó dinero de la Red de
Transporte de Pasajeros (RTP) para dotar
de recursos a la campaña presidencial en
2012.

Veracruz
Otro tema es el de la “recaudadora”

veracruzana Eva Cadena, exdiputada de
Morena que también fue grabada
recibiendo dinero para la campaña y que
en su declaración Ministerial afirmó que
ese dinero se lo entregaba a su jefa, Rocío
Nahle para la campaña de AMLO.

Andy López Beltrán

Andy, el hijo de AMLO fue expuesto en
una grabación donde conversaba con la
entonces dirigente de Morena, Yeidckol
Polevnsky, para ponerse de acuerdo de
cómo recibir dinero: “Yo me apoyé en una
empresa que es conocida nuestra y que es
de confianza. Entonces Morena va a hacer
el trámite con la empresa”, le indicaba
Andy a la dirigente.

Delfina
La actual candidata de Morena al

gobierno del Estado de México, Delfina
Gómez, le robó a los trabajadores del
municipio de Texcoco el diez por ciento de
su salario para entregarlo al movimiento
de AMLO.

Su particular
El secretario particular del presidente de

México, Alejandro Esquer junto con Denis
Zaharula Vasto Dobarganes, actual
encargada de las finanzas en la oficina de
la Presidencia de la República y otras
cuatro personas, fueron captados en video
cuando hacían depósitos en “carrusel” en
un banco.

Los Hermanos
Los hermanos de AMLO, Pio y Martín

fueron captados mientras recibían el cash
de parte de David León, operador de
Manuel Velasco, exgobernador de
Chiapas.

Aunque lo niegue, su Dios es el dinero
Ante la denuncia y a pesar de las

evidencias, AMLO sigue siendo capaz de
mantener su falsa retórica de que “no son
iguales” y los quieren ver así.

Y la última
AMLO, Morena y la 4T comparten la

misma forma mafiosa de operar para
hacerse de recursos destinados a
financiamiento ilegal de sus campañas y
a la compra de votos y de voluntades.

Es una práctica que Andrés Manuel usó
desde sus inicios en la política, pero
cuando se denuncia o se le pilla en
flagrancia, su respuesta es acusar a sus
acusadores, con su frase: ”Su Dios es el
dinero y yo no tengo esos gustos”, pero…

Una vez más volvió a salir a la luz la
práctica corrupta y deleznable, el
Noticiero En Punto de Televisa presentó
unos videos donde, previo a las elecciones
de 2021, se observa a personal del
gabinete de @LaydaSansores y a
legisladores de Morena, recibiendo fajos
de billetes en una oficina del Palacio de
Gobierno de Campeche.

Su forma de operar es ilegal y mafiosa,
durante años han traficado con miles de
millones de pesos que luego inyectan a las
campañas sin dar conocer o informar
sobre su procedencia. Recursos que lo
mismo pueden provenir de las arcas del
erario, que del crimen organizado, y sin
duda, es uno de los tantos motivos por lo
que AMLO pretende destruir al INE y a las
instituciones democráticas.

El gobernador sinaloense admitió haber
llegado desvelado de su viaje relámpago
para apoyar a los Cañeros en Venezuela
durante la Serie del Caribe de béisbol. La
fiscalía le notificó al ejecutivo y legislativo
del procedimiento en contra del ex alcalde
mazatleco. No había más que hacer, en el
argot beisbolero, era prácticamente “out”
por regla para el “Químico”. Ya todos
sabían lo que sucedería si las
investigaciones prosperaban.

Luis Guillermo Benítez Torres ganó el
2018 la alcaldía de Mazatlán con amplio
margen. Pensó que no le debía nada a
nadie. Ni a López Obrador. Gobernó con
displicencia y soberbia. El paisanaje del ex
gobernador sinaloense, le sirvió para
maquillar su desgobierno. Construyó poco
y nada en términos políticos. Se dedicó a
pensar su siguiente cargo y descuidó al
puerto. El 2021 logró la reelección como
presidente municipal. No hizo equipo con
los grupos locales. El “Químico” Benítez
se embriagó de poder. Creyó que “la Perla
del Pacífico” era su feudo personal. La
consideró una ‘concesión’ política para él
y… se equivocó. Hoy enfrenta las
consecuencias de los errores
concatenados.

El tema de Luis Guillermo “Químico”
Benítez Torres ocupará la de ocho
columnas. Por fin sucedió. Lo escribí en
octubre y recién en mi entrega de ayer
anunciaba que ese tema debía tener un
desenlace en estos días. El ex alcalde
mazatleco y el ahora también ex
secretario de turismo, ha salido del
gabinete estatal para atender su proceso
legal como un ciudadano más.

No hacía falta una bola mágica, había
que voltear a ver los tiempos de Fiscalía.
De la propia FGE nos contaban casi como
anécdota, que herméticamente la fiscal
anticorrupción invertía horas extras en
una diligencia ‘reservada’. Ahora es fácil
entender qué caso le tenía ocupada.

Evitar las comparaciones con el caso de
Jesús Estrada Ferreiro es imposible. Hay
paralelismos y también contrastes. Son
similares, pero no iguales y por supuesto
que primero hay que voltear a ver las
maneras del gobernador Rocha Moya en
torno a los casos.

En ambos casos, el mandatario
sinaloense concede la presunción de
inocencia. Solo uno de ellos tuvo cargo en
el gabinete estatal tras su salida del
ayuntamiento. Con uno ha tenido rotos
los canales de comunicación, con otro ha
habido dialogo y cordialidad. En alusión a
los dos casos dijo que no metería las
manos por nadie. Sin embargo, ha tenido
que atajar una bala política por uno de
ellos.

Sin duda, la circunstancia tiene mucho

que ver en el actuar del gobernador
Rocha, pero deja muy en claro que el piso
es parejo, que debe mantenerse imparcial,
y que, sobre todo, el buen juez por su casa
empieza. No va solapar a nadie.

Ahora bien, para el análisis político –
porque del resto se encarga la autoridad
competente- queda buscar las aristas del
tema. Vámonos a los hechos.

En términos políticos, ambos creyeron
que tenían un poder que estaba por
encima de todo, subestimaron al pueblo y
al sistema de procuración de justicia.
Faltaba solo la señal del gobernador de no
solapar a nadie para que el andamiaje
legal de los poderes autónomos y del
pueblo comenzara a operar en contra de
quienes se ganaron el desencanto de las y
los sinaloenses.

¿Entonces la intervención del
gobernador Rocha Moya les habría valido
a los ex alcaldes para evitar los procesos
legales? No lo sé. Lo que sí puedo afirmar,
es que el sexenio actual no será recordado
por solapar presuntos actos de corrupción
y que, si el Ejecutivo debe asumir un
costo, que este sea facturado por la clase
política de su propio partido y no sea una
factura más cara y complicada, emitida
por el pueblo. Debe ser más asequible
‘pelearse’ con Estrada o con el “Químico”,
que con la sociedad sinaloense en pleno.

Ambos casos sentarán un precedente en
la política de Sinaloa. Dos personajes, que
fueron alcaldes de los dos municipios más
grandes del Estado. Ambos desaforados
en el mismo periodo. Los dos imputados
por el mismo delito. Uno y otro, con un
estilo soberbio y frívolo para gobernar. Les
une el color de su partido, el mismo de la
mayoría legislativa que les condenó.

Ahora sí, pienso que es momento de
darle vuelta a la página. Este tema dará
de qué hablar, pero en los juzgados. Por lo
político, tanto Estrada como Benítez,
deberán permanecer en el sigilo,
atendiendo sus asuntos legales. Si se
dicen morenistas y amigos del presidente
López Obrador, deberán evitar el
escándalo que dañe a su partido, sobre
todo en tiempos con aires de sucesión.
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La bejaranización de la 4T
Manuel Díaz

Rocha Moya vuelve de la Serie del Caribe
y pone ‘Out’ al “Químico” Benítez

Claudia Santillana Rivera
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El actor español Aarón
Cobos dejó una parte
de su cuerpo en México
Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

El actor español Aarón Cobos,
en entrevista compartió su
experiencia de ser parte del
elenco de A Chorus Line y
Godspell; además de sus
vivencias de vida.

Él es uno de los actores que por
su presencia y carisma llama la
atención; por su empeño en
escena y su trabajo para que cada
escena sea mejor que la anterior.

La cita para la charla fue en el
teatro Soho Caixabank, recinto
donde se han presentado los dos
primeros musicales que han sido
todo un éxito, bajo la producción
del actor internacional Antonio
Banderas. 

Cobos cuenta: estoy muy feliz
que este Godspell, que era un
proyecto más pequeño que el
anterior, haya crecido mucho. Y
queremos darle una cuna más
grande; se prevé una gira por
Madrid, Barcelona y otras
ciudades. Se están moviendo
piezas para hacer un gran puzle”.

El actor expresa que se
encuentra en uno de los mejores
momentos de su vida a sus
treinta y ocho años. Sin duda
alguna A Chorus Line le dejó una
gran experiencia. Recuerda que
en plena función tuvo una lesión
en la pierna, por lo que tuvo que
ser hospitalizado. Y lo mantuvo
una larga temporada fuera de los
escenarios. Pero está experiencia
le sirvió para reflexionar y darse
cuenta que tenía que cambiar su
escala de valores y resetear, para
seguir adelante. 

Estar al cien por ciento es una
labor diaria. “Me cuido, entreno y
vigilo mi alimentación y mis
horas de sueño. Para ser actor de
musicales necesitas un gran
cuidado. Requiere estar bien
físicamente, de la voz y de la
cabeza”.

Aarón sin duda alguna

mantiene la positividad. Es una
persona cordial que saluda a todo
el personal del teatro. Siempre
regala sonrisas y estar a su lado
es una experiencia muy
agradable. Durante el tiempo que
duró la charla, Aarón nunca
perdió la sonrisa. Explica que
tener personas a su alrededor de
gran carisma como Antonio
Bandera, Emilio Aragón, sus
compañeros de elenco, como el
personal del teatro y su familia es
parte de su felicidad, es darse
cuenta que la vida vale la pena.

“Formar parte de la familia del
Soho es una experiencia increíble
y es un regalo que he tenido. He
crecido tanto como la ciudad de
Málaga”.

“No solo es actor, también es
cantante, publicista y coach. El
mismo se califica inquieto y
creativo.

Me di cuenta que tenía la
necesidad de poder ayudar a
otras personas y contestar las
preguntas de aquellos que
quieren llegar a ser actores. Y con
la experiencia que tengo empecé
a dar respuesta a todos los que se
acercan y me piden ayuda.
Además, junto con mi hermana,
Sara, hicimos una empresa de
desarrollo de ideas para
diferentes marcas”, relata.

Cobos no solo se ha presentado
en España, estuvo en México y
disfrutó de la comida y bebida,
además que dejó parte de su
cuerpo en tierra Azteca.

“México siempre lo veo con
sonrisas, colores, sabores, gente
alegre que me recibieron con los
brazos abiertos. Tuve la suerte de
hacer gira con Disney entre el
2012 al 2016, por la Ciudad de
México, Guadalajara y Monterrey
entre otras ciudades. La cultura
que viví fue tan apasionante que
quiero volver y hacer cosas por
allá... recuerdo que cuando podía
me escapaba del grupo y probaba
la comida y bebidas típicas.  El
último año que fui a México

probé el mezcal y al día siguiente
me dio apendicitis en la Ciudad
de México, ahí fui operado y dejé
parte de mi cuerpo. Dicen que
cuando dejas una parte de ti,
tienes que volver... y bueno,
cuando tengo la posibilidad de
tomar un mezcalito no me lo
pienso”.

El actor recomienda que en
estos tiempos difíciles vivir día a
día y darse cuenta de lo bueno
que se tiene, da buenos
resultados. Así como trabajar y
crear para no perder los sueños.
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Forbes 

La hibridación de lenguajes en
el arte ha sido un recurso al que,
en distintas ocasiones, se ha
recurrido a lo largo de la historia,
debido a las sinergias creadas, por
ejemplo, entre compositores y
pintores. Es el caso de la
exhibición de arte: ‘De oído’.

En esta, dos grandes figuras de
la escena mexicana, Manuel
Rocha Iturbide y Roberto
Turnbull, establecen un diálogo
artístico para originar una
muestra que cruza las fronteras
disciplinarias entre la música y las
artes visuales. Eso lo consiguen
por medio de una sinestesia
lúdica que aborda y relaciona
formas, objetos, así como colores
con tonos y metáforas auditivas.

Para ello, los artistas decidieron
incluir distintos cuerpos de obras:
unas pinturas recientes de
Roberto y unas esculturas
sonoras y pinturas objetuales de
Manuel, mismas que conforma la
exposición ‘De oído’. Esta se
puede visitar hasta el próximo 25
de marzo del 2023, en la galería
Le Laboratorie, en Ciudad de
México.

Para completar este ejercicio
también se realizaron unos
grabados en el Taller Tokio de
Roberto. A decir de los artistas
involucrados en el proyecto, la
muestra es totalmente
experimental, por lo que les
gustaría seguirla interviniendo,

con la finalidad que no sea algo
definitivo: “Sino que tengamos la
posibilidad de quitar, poner,
alterar y modificar”, comenta
Roberto Turnbull en entrevista
con Forbes Life.

Desde su visión, lo que el
público puede visitar en el
espacio, que recientemente
inauguró la galería, es un esbozo
de una propuesta que podría
consolidarse en algo mucho más
sólido en el futuro.

Quienes tengan la oportunidad
de visitar ‘De oído’ serán
recibidos por una caja de
herramientas antiguas que llama

de inmediato la atención; pero los
objetos que contiene también
pueden servir para generar
distintos sonidos en unas
esculturas elaboradas con
tezontle, mismas fueron
distribuidas por el espacio.

Ahí las paredes, techos y pisos
blancos contrastan con el juego
de colores de la obra pictórica
para deleitar la mirada de los
asistentes en esta exhibición de
arte, la cual también forma parte
de las actividades paralelas que se
realizarán en torno a Zona Maco
y la Semana del Arte en Ciudad de
México.

“De oído”, la exhibición que
cruza las fronteras de la
música y las artes visuales
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La leyenda de la salsa Celia Cruz,
fallecida en 2003, vuelve a hacer
historia al ser elegida para
aparecer en la moneda de un
cuarto de dólar en 2024, como la
primera afrolatina en ser
seleccionada para este homenaje.

La cadena de televisión
estadounidense ABC News
informó que Cruz, nacida en La
Habana en 1925 pero que emigró
a EE.UU. en la edad adulta, ha
sido seleccionada por la Casa de
la Moneda de Estados Unidos
para su iniciativa “American
Women Quarters Programa”
(Programa de Cuartos de Dólar
para Mujeres Estadounidenses).

En virtud de ese programa, que
se desarrolla entre 2022 y 2025, la
Casa de la Moneda emite cada
año piezas de 25 céntimos de
dólar para homenajear a cinco
mujeres “étnica, racial y
geográficamente diversas”.

Las homenajeadas van desde
figuras relevantes en el campo de
los derechos civiles, la ciencia, el
Gobierno, las artes o el espacio,
entre otros.

Las otras cuatro elegidas junto a
Cruz para aparecer en la moneda
son Patsy Takemoto Mink, la
primera mujer no blanca en llegar
al Congreso de Estados Unidos;
Mary Edwards, cirujana, activista
proderechos civiles y
abolicionista; la reverendo Pauli
Murray, poeta, escritora y
abogada, y Zitkala-Sa, conocida
como Gertrude Simmons Bonnin,
escritora, compositora y activista
por los derechos de los nativos
americanos.

Los diseños para las monedas de
un cuarto de dólar de 2024 serán
dados a conocer a mediados de
2023.

Cruz comenzó a cantar en su
Cuba natal en una de las
orquestas más populares de la
época, Sonora Matancera.
Después de la revolución en la isla

entre 1953 y 1959, Cruz emigró a
EE.UU. en 1961 y contribuyó a
definir el sonido de la salsa como
se entiende hoy en día.

A lo largo de su carrera de más
seis décadas, Cruz dejó su
impronta personal en los
escenarios con actuaciones llenas

de energía, su voz poderosa y una
presencia imponente.

La “reina de la salsa” murió en
2003 a los 77 años de edad.

EU inmortalizará a Celia Cruz en una moneda
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Un 8 de febrero, pero de 1914,

nació el escritor estadounidense
Bill Finger, el creador de uno de
los superhéroes más aclamados;
Batman. Para conmemorar su
natalicio, te contamos algunos
datos que probablemente no
conocías sobre esta célebre figura.

¿Quién fue Bill Finger?
Bill Finger nació en Denver,

Colorado pero creció en Nueva
York debido a que su familia se
mudó a ese lugar cuando él tenía
tan solo unos meses de vida.
Siendo un joven comenzó a
trabajar en la sastrería familiar,
aunque no fue por mucho tiempo
debido a que esta misma quebró
en 1929 a causa de “La Gran
Depresión”.

El nacimiento de un héroe
En 1938 cuando Bill era

vendedor de zapatos y un escritor
aficionado conoció al dibujante
Bob Kane en una fiesta, y fue este
quien lo invitó a trabajar en la
agencia Eisner & Iger, en donde
en 1939 nació Birdman, el
pensonaje que pronto se
convertiría en Batman.

La creatividad inadvertida
Para la creación de Batman, Bill

Finger le sugirió a Kane que se
implementaran tonos grises y

oscuros, asimismo propuso que el
justiciero adoptara un perfil de
detective.

Pero no solo definió el vestuario
del caballero oscuro, también ideó
el alter ego del mismo,
inspirándose en Robert Bruce, un
patriota escocés y en Mad
Anthony Wayne; inventó
Gotham, la ciudad custodiada por
el vigilante de la noche y propuso
el origen de su motivación como
héroe —el asesinato de sus
padres—.

La mente maestra
Pero a pesar de su ingenio, de

haber creado a Robin y de ser
partícipe de las primeras
historietas de Batman, Bill Finger
no figuró en los créditos de
cocreación del superhéroe
durante mucho tiempo, debido a
que Bob Kane negoció la venta de
dicho personaje con DC Comics
en solitario, con quienes acordó
que su nombre apareciera en los
créditos por siempre.

Sin embargo, en 2016 la mente
maestra de Finger obtuvo justica,
pues 14 años después de su
muerte su nombre fue colocado
entre los créditos de cocreación
del personaje y estos aparecieron
por primera vez, a través de la
cinta Batman Vs Superman.

Bill Finger, la mente anónima detrás
de Batman



Reuters
Zoom Video Communications

anunció este martes que
recortará el 15% de su fuerza
laboral —alrededor de 1,300
puestos de trabajo— y que
reducirá el salario base de sus
ejecutivos de alto rango debido a
una desaceleración de la
demanda por sus servicios de
videoconferencia.

Las acciones de la compañía
subieron alrededor de 9% tras la
noticia, luego de perder un 63%
el año pasado.

Al anunciar los despidos, el
presidente ejecutivo Eric Yuan
también dijo que aceptará un
recorte salarial del 98% para el
próximo año fiscal, con lo cual
renuncia a su bono corporativo
del 2023.

“Trabajamos incansablemente
(…) pero también cometimos
errores. No nos tomamos el
tiempo que deberíamos tener
para analizar a fondo a nuestros
equipos o evaluar si estábamos
creciendo de manera sostenible,
hacia las prioridades”, dijo.

La compañía, que se convirtió

en un nombre familiar durante
los confinamientos debido a la
popularidad de sus herramientas
de videoconferencia, ha visto una
ralentización en el crecimiento de
sus ingresos.

Analistas estiman que los
ingresos de Zoom aumentaron
solo 6.7% en el año fiscal 2022
después de haberse
cuadruplicado en 2021. Las
utilidades de la empresa se
multiplicaron por 9 en 2021 y se
estima que el año fiscal pasado
disminuyeron en 38%.

Zoom aumentó las
contrataciones durante la
pandemia para satisfacer la
creciente demanda.

Una serie de empresas
estadounidenses, como Goldman
Sachs Group y Alphabet, han
despedido a miles de personas
este año para superar una caída
de la demanda provocada por la
elevada inflación y el aumento de
las tasas de interés.

El fabricante de software de
videoconferencia también dijo
que su equipo de liderazgo
ejecutivo reducirá su salario base
un 20% en el mismo periodo.
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Zoom eliminará cerca de mil 300 empleos
por menor demanda tras la pandemia
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Agencias 
Luego de cuatro días de intensas

actividades, el selectivo nacional
de tenis de mesa que se
desarrolló en Guadalajara, Jalisco,
se completó con éxito y quedó
conformado el equipo mexicano
de la disciplina que tendrá
participación en los próximos
Juegos Centroamericanos y del
Caribe, así como en los Juegos
Panamericanos de este año.

Las instalaciones del Domo del
Polideportivo Alcalde del CODE
vieron reunirse a los mejores 39
exponentes del territorio
nacional: 20 hombres y 19
mujeres, quienes disputaron las
plazas para San Salvador y
Santiago 2023, mediante un
formato de juego de llaves de
eliminación sencilla, cuatro llaves
en total.

Los primeros tenimesistas que
aseguraron su lugar en los
magnos eventos de este año
fueron la olímpica Yadira Silva
Llorente y Rogelio Castro
Hernández, ambos se
proclamaron campeones de las
respectivas llaves iniciales en
femenil y varonil.

Posteriormente, José Ricardo
Villa Can y Arantxa Estefanía
Cossío Aceves, fueron la segunda
pareja en asegurar su lugar a las
justas centroamericana y
panamericana, mientras que
Pablo Gastelum Silva y Clio

Bárcenas Escalona se coronaron
en la tercera llave del selectivo
nacional.

Por último, Juan Jesús Gómez

Carbajal y Mónica Serrano
González fueron los ganadores en
sus respectivas ramas, de la
cuarta llave del certamen.

La selección mexicana quedó
conformada por Marcos Madrid,
Ricardo Villa, Rogelio Castro,
Yadira Silva, Arantxa Cossío, Clío

Bárcenas, Pablo Gastélum y
Mónica Serrano; los últimos dos
atletas solo tendrán participación
en San Salvador 2023.

DDeeffiinneenn  sseelleecccciióónn  nnaacciioonnaall  ddee  tteenniiss  ddee  mmeessaa
ppaarraa  CCeennttrrooaammeerriiccaannooss  yy  PPaannaammeerriiccaannooss
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La ganadora de la medalla de
bronce en la final de 100 metros
dorso de los Juegos Paralímpicos
Tokio 2020, Fabiola Ramírez
Martínez, concluyó su primera
concentración del año, que
realizó bajo las instrucciones del
entrenador Víctor Romero, en las
instalaciones de Villas Tlalpan de
la Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE), en
preparación a las justas
internacionales de este año,
previo a París 2024.

“Este año iniciamos entrenando,
no hemos parado desde
diciembre, desde que regresamos
del Mundial de Portugal, después
tuvimos la Serie Mundial en
Tijuana y realmente no hemos
parado” compartió la sirena de
parálisis cerebral en entrevista
con la CONADE.

Cerró 2022 con título de
Serie Mundial

La representante de León,
Guanajuato, ganó el título de la
Serie Mundial de Para Natación
2022, en la categoría S/SB 1-3
femenil, al conseguir el mayor
puntaje de todas las
competidoras, con un total de 2
mil 254 puntos, en sus
actuaciones de Tijuana, Baja
California y Lignano Sabbiadoro,
Italia.

“Estuvo muy padre porque es
un reconocimiento de la IPC
Swimming (Federación de Para
Natación, del Comité Paralímpico
Internacional) que se hace a nivel
mundial dentro de la para
natación. El año pasado también
logré seis récords de América y
dos medallas en el Campeonato
Mundial, así que fue un buen
año”, destacó la seleccionada
nacional.

La ganadora de plata en 100
metros dorso y bronce en 50
dorso S2, en el Mundial de
Madeira Portugal, 2022, recordó
que este ciclo paralímpico se
acortó debido a los cambios
derivados de la pandemia.

“Es un ciclo muy corto, en el
cual debemos de tener una
preparación muy fuerte y con
muchas estrategias, porque es
breve, lo que puede ser favorable
para algunos, pero también no lo
es tanto para otras personas.
Nosotros queremos aprovechar al
máximo todo lo que se nos está
ofreciendo ahora como
medallistas de Tokio y que
estamos dentro del programa de
alto rendimiento, lo que nos
permite tener acceso a muchas
cosas”, resaltó la ganadora de la
primera presea para México en
los Juegos Paralímpicos Tokio
2020.

La multimedallista
internacional señaló que su
primer evento importante del
año será el Mundial de Para
Natación, programado del 31 de
julio al 6 de agosto en
Manchester, Reino Unido.

“Es mi principal meta de este
año, sería mi quinto mundial y he
ido mejorando, cada vez se ha
visto un progreso, tanto en mi
madurez como atleta, en lo
mental y en lo físico; en mi
primer Mundial que fue en
Sudáfrica, en el 2006, el resultado
no era el mejor, a comparación
del año pasado que logré dos

medallas, una de plata y una de
bronce y rompí dos récords de
América, entonces creo que el
progreso que he tenido ha sido
muy bueno y tengo que seguir
manteniendo ese nivel, con el
mismo entusiasmo”, recordó
Fabiola Ramírez.

“Después vienen los
Parapanamericanos en Santiago
de Chile. Serían mis cuartos
Juegos, no fui a Lima 2019 porque
ese fue como un año de descanso
para mí, pero tuve la fortuna y la
ventaja de que después regresé
con todo y vino el resultado de
Tokio, que ha sido lo mejor en mi
carrera deportiva. Ahorita la
víspera de los Juegos
Parapanamericanos es muy
importante porque sabemos que
a nivel América, México tiene un
gran resultado, siempre ha sido
una potencia a nivel continental
y a eso es a lo que vamos, a seguir
reforzando ese lugar”, reconoció.

La medallista mundial y
paralímpica señaló que falta poco
más de un año para su meta
principal, los Juegos Paralímpicos
París 2024. “La meta final es París
2024, falta realmente un año y es
la meta principal”, puntualizó la
deportista, quien inició en la para
natación a los 15 años.

FFaabbiioollaa  RRaammíírreezz  ppoonnee  llaa
mmiirraa  eenn  MMuunnddiiaall   ddee  PPaarraa
NNaattaacciióónn  MMaanncchheesstteerr  22002233
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La selección nacional de para

taekwondo, que encabeza la
entrenadora nacional Jannet
Alegría Peña, concluyó con dos
medallas de bronce su
participación en el 10º Abierto
Internacional de Turquía,
certamen que se realizó en la
ciudad de Estambul y que sumó
puntos en el ranking
internacional rumbo a los Juegos
Paralímpicos París 2024.

Las preseas de tercer lugar
fueron para Luis Mario Nájera
Vleeschower, en la categoría K44
-80 kilogramos y para Iván Torres
Pérez en la división K44 -58 kilos.

“Me siento muy motivado, estos
dos eventos me van a ayudar
mucho a seguir trabajando y
corregir errores para las próximas
competencias del año y estoy
muy agradecido con la CONADE y
la Federación (Mexicana de
Taekwondo), por darnos la
oportunidad de asistir a estos
eventos para seguir sumando
puntos en el ranking mundial”,
compartió Luis Nájera, a la

Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE).

El chiapaneco también subió al
podio con la presea de plata en la
Copa Presidente Europa que se
realizó en la misma sede el
sábado y domingo pasados.

El poblano Iván Torres, quien
también sumó su segundo podio
en las competencias de Turquía,
destacó a la CONADE que está
satisfecho de lograr dos medallas
de bronce en este arranque de
año competitivo.

“(Creo) que vamos iniciando
muy bien el año para sumar
puntos en el ranking y estar
mejor posicionado”, señaló el
para taekwondoín.

Con estos resultados, el equipo
nacional categoría K44 concluyó
con un total de 10 medallas en los
dos certámenes que se realizaron
en Estambul, Turquía.

En la Copa Presidente Europa se
ganaron cinco metales: Jessica
García conquistó una presea de
oro, Luis Mario Nájera se adjudicó
una plata y Claudia Romero,
Daniela Martínez e Iván Torres
sumaron tres bronces; mientras

que en el Abierto Internacional
también se lograron cinco
insignias; Jessica García repitió el
metal dorado y Claudia Romero,
Fernanda Vargas, Luis Mario
Nájera e Iván Torres cosecharon
cuatro bronces.

LA SELECCIÓN NO FUE
AFECTADA POR LOS

TERREMOTOS
El equipo mexicano no fue

afectado por los recientes
terremotos que sufrió el país
sede, debido a que se
encontraban en una ciudad lejana
a la zona del desastre; por lo que
las competencias internacionales
continuaron de forma normal. El
regreso a nuestro país sigue
conforme a lo programado y no
ha sufrido ningún cambio hasta
el momento, la selección iniciará
su traslado este miércoles.

“Nosotros nos despertamos el
lunes con la noticia; pero no, aquí
en Estambul no se sintió nada.
Todos estamos bien”, confirmó la
poblana Claudia Romero, doble
medallista de bronce en estas
competencias.
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La pareja integrada por Isaac
Cruz Torres de la Ciudad de
México y Jorge Olvera González
de Jalisco, logró el primer lugar
en las competencias de parejas
rama varonil, en el XXI Torneo
Internacional de Frontenis de 1ra
Fuerza que se realizó en la Ciudad
de México y que marca el inicio

del proceso clasificatorio nacional
a los Juegos Panamericanos
Santiago 2023 y los Juegos
Centroamericanos y del Caribe
San Salvador 2023.

En un cerrado duelo, la dupla
venció al dúo rankeado en el
número uno el listado nacional
conformado por los jaliscienses
Isaac Pérez Pérez ‘Colimita’ y
Arturo Rodríguez Faisal ‘Turi’. El

tercer lugar fue para la pareja que
formaron Marcos Portilla Espino
de Querétaro y Yael Hernández
Muñoz de la Ciudad de México.

En femenil las ganadoras de la
competencia de dobles fueron las
mexiquenses Guadalupe
Hernández Encarnación y Paulina
Castillo Rodríguez, quienes
derrotaron a la pareja integrada
por Ximena Placito Goche de

Nuevo León y Ariana Cepeda de la
Mora de Coahuila.

En tercera posición quedó la
dupla conformada por la
jalisciense Laura Puentes
Villalobos y Dulce Figueroa
Mendoza de la Ciudad de México.

Este certamen fue el primero del
año y significó el arranque del
proceso nacional de clasificación
a los Juegos Centroamericanos y

del Caribe San Salvador 2023 y a
los Juegos Panamericanos
Santiago 2023.

La siguiente competencia que
continuará con el proceso
clasificatorio en la modalidad de
frontenis, es el Torneo
Internacional de Frontenis de
Primera Fuerza que se llevará a
cabo del 10 al 12 de febrero en
Chiconcuac, Morelos.
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Tras una destacada actuación en
el US Open Sailing Series 2023
que se desarrolló en Clearwater,
Florida en Estados Unidos, la
velerista Elena Oetling Ramírez
especialista en ILCA 6, consiguió
su plaza nominal y selló su boleto
a los Juegos Panamericanos
Santiago 2023, al finalizar la
competencia entre las mejores
cinco exponentes de su categoría.

La jalisciense que vivió su debut
olímpico en Tokio 2020, culminó
en la quinta posición del
certamen internacional de entre
un total de 65 atletas; luego de
seis regatas disputadas, realizó

una sumatoria de 27 puntos
netos que la posicionaron en la
parte alta de la tabla general.

Los primeros cuatro lugares
correspondieron a las
participantes estadounidenses
encabezadas por Erika Reineke.
En la competencia también se
dieron cita veleristas de países
como Canadá, Colombia,
Alemania, Perú, Guatemala,
Venezuela, Islas Vírgenes, entre
otros.

Para conseguir la plaza nominal
a la magna justa panamericana
que se realizará del 20 de octubre
al 5 de noviembre, Elena Oetling
debía finalizar el evento de
Clearwater dentro de las mejores

cinco atletas para poder ponerle
su nombre a la plaza, misma que
consiguió para el país a mediados
del año pasado durante el
Campeonato Norteamericano en
Canadá.

Previo a disputar el US Open
Sailing Series 2023, la velerista
completó en enero un
campamento de preparación de
dos semanas en Puerto Vallarta,
Jalisco, actividad con la que
arrancó su 2023; su siguiente
competencia será del 22 al 26 de
febrero en la regata internacional
WesMex en Nayarit, donde
buscará apartar su lugar en los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe en San Salvador.

EElleennaa  OOeettlliinngg  sseellllaa  ssuu
ppaassee  aa  SSaannttiiaaggoo  22002233  ttrraass
ccoommppeetteenncciiaa  eenn  FFlloorriiddaa
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DURANGO, DGO. 
El Instituto Estatal del Deporte,

que dirige César Omar Cárdenas
Reyes, informa a todos los
Delegados por Deporte,
Entrenadores, Comité
Organizador, Entrenadores
Asistentes, Jefes de Misión,
Oficiales, Médicos,
Fisioterapeutas, Personal Técnico
y Jueces/Árbitros, que tendrán
participación en la etapa Nacional
de los Nacionales CONADE 2023,
deberán realizar una Certificación
de Dopaje, para poder participar.

En el marco de los Nacionales

CONADE 2023, buscando
fortalecer y consolidar una
cultura de educación y
aprendizaje contra el dopaje, en
la convocatoria para dicho evento
en la sección: 7. Inscripciones, 7.2
Requisitos, 7.2.3 Del staff de
competencia, jefaturas de misión,
comité organizador y dirección
técnica, Para la etapa final
nacional, 5° párrafo, dicta:

"Todo aquel personal que sea
inscrito con alguna de las
funciones descritas a
continuación, deberá presentar al
Órgano Estatal de Cultura Física y

Deporte, certificación de haber
aprobado alguno de los cursos
realizado en la plataforma Adel
by WADA"

Las funciones dentro de
Nacionales CONADE 2023, que
deberán acreditar dicha
certificación son: Delegado por
Deporte, Entrenador, Comité
Organizador, Entrenador
Asistente, Jefe de Misión, Oficial,
Médico, Fisioterapeuta, Personal
Técnico y Juez/Árbitro.

La World Anti-Doping Agency
(WADA), a través de su
plataforma mundial de Educación

y aprendizaje contra el dopaje
(ADEL WADA) ofrece una variedad
de cursos y certificaciones, cuyo
propósito es apoyar al sistema
deportivo en materia de
educación antidopaje, por lo que
todos los participantes según su
ámbito de desempeño en
Nacionales CONADE y que estén
en el listado antes mencionado,
deberán presentar ante el
Sistema de Eventos Deportivos
(SED), un documento que avale
dicha capacitación, de lo
contrario su inscripción, no será
validada.

La dirección de la plataforma
ADEL - WADA es: https://adel
wada-ama.org/learn , y los cursos
válidos serán: Programa de
educación para deportistas de
talento ( para deportistas y
comité organizador), Programa
de educación para entrenadores
de deportistas de alto
rendimiento (Delegado por
deporte, entrenador, asistente,
personal técnico, Jefe de misión,
Oficial, juez, árbitro), y ADEL para
profesionales médicos en
Grandes Eventos (Médicos y
Fisioterapeutas).

CCeerr ttiiffiiccaacciióónn  ddee  DDooppaajjee  oobblliiggaattoorriiaa
ppaarraa  NNaacciioonnaalleess  CCOONNAADDEE  22002233



DURANGO, DGO.
En la sala de Juicios Orales de la Facultad

de Derecho y Ciencias Políticas de la
Universidad Juárez del Estado de Durango
se llevó a cabo la simulación de una
audiencia oral en justicia juvenil (menores
infractores), para lo que se contó con la
presencia del magistrado presidente del
Tribunal para Menores Infractores del
Poder Judicial del Estado de Durango,
Álvaro Rodríguez Alcalá.

En este ejercicio académico estuvieron
presentes el director de la Facultad, Rafael
Mier Cisneros, miembros del Tribunal para
Menores Infractores, catedráticos de la
misma unidad académica, así como
alumnos que presenciaron la práctica en
materia penal, “esto que ustedes van a ver
hoy es lo que se desarrolla allá afuera, es
decir, es la realidad, es el contacto directo”,
dijo el director.

Posteriormente, el magistrado presidente
del TMIDGO, Álvaro Rodríguez Alcalá, dio
inicio a la simulación del procedimiento
penal que, mencionó, tiene algunas
particularidades específicas que lo
diferencian del sistema de adultos.

Asimismo, el director de la FADERyCIPOL,
Rafael Mier Cisneros, reiteró el
compromiso que se tiene hacia los
alumnos al llevar a cabo este tipo de

ejercicios con la intención de proveerlos de
las herramientas y conocimientos
necesarios para el buen manejo en los
tribunales.

También comentó que este semestre A
2023 ingresaron alrededor de 140 jóvenes
a la licenciatura en Derecho y a Ciencias
Políticas 25 nuevos alumnos.

Al final el director agradeció a cada uno
de los presentes por haber asistido, no sin
antes invitar a que se unan y participen en
cada una de las actividades que tendrá la
Facultad de Derecho este semestre, como
la semana Quetza, el congreso
internacional, los seminarios dedicados a
la profesionalización de alumnos y
maestros, y resaltó que este semestre se
dedicará a la materia penal.
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Audiencia oral en justicia juvenil en
la FADERyCIPOL de la UJED

DURANGO, DGO.
Ante la actualización del

Reglamento de Construcciones y
Desarrollo Urbano del municipio
de Durango, es necesario que los
diferentes sectores que tienen que
ver en la aplicación del mismo,
conozcan a fondo los cambios
realizados a la normativa; destacó
la directora de Desarrollo Urbano,
Norma Angélica Miramontes
Ayala.

Con la presencia de los
agremiados a la CMIC,
encabezados por su presidente,
Raúl Montelongo Nevárez, la
funcionaria municipal expuso las
diferentes adecuaciones y, sobre
todo, los temas que impactan de
manera directa en la ciudad, tales
como resiliencia urbana, gas
natural y fibra óptica, edificación
vertical, movilidad, ente otros.

Miramontes Ayala, informó que
luego de tres meses de trabajo se
crearon más de 40 nuevos artículos
y modificaron cerca de 80 de ellos,

obteniendo más de 300 artículos
para esta nueva regulación.

Finalmente, la funcionaria

destacó que la dependencia a su
cargo, habrá de reunirse con los
diferentes sectores a fin de que

conozcan esta información y así
poder cumplir con las nuevas
especificaciones que buscan

fomentar el crecimiento ordenado,
sustentable y sostenible de la
ciudad.

Desarrollo Urbano inicia socialización del
nuevo Reglamento de Construcciones
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